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AGENCIA ESPACIAL Destaca el “efecto multiplicador” sobre la industria aeronáutica y  espacial de Andalucía

Sevilla consigue el respaldo  
de la CEA a  su candidatura
APORTACIONESM uñoz les UNIDADEl alcalde quiere MOTOR___El impacto y la
invita a “enriquecer” el recabar el apoyo de todas las incidencia positiva se sentirá
documento que presentarán sectoriales de la patronal en toda la comunidad

Un momento del encuentro mantenido entre el Ayuntamiento y la patronal andaluza. ayto

Se v il l a  | El Ayuntamiento de 
Sevilla ha obtenido el respal
do de la Confederación de 
Empresarios de Andalucía 
(CEA) a la candidatura de Se
villa  para albergar la  sede de 
la Agencia Aeroespacial Es
pañola por su “efecto multi
plicador”  sobre el conjunto 
de la industria aeronáutica y 
del espacio de Andalucía.

El alcalde de Sevilla, Anto
nio Muñoz, ha mantenido es
te martes una reunión de tra
bajo con los miembros de la 
Comisión de Industria Aero- 
espacial y  de Defensa de la 
Confederación de Empresa
rios de Andalucía, encabeza
dos por el presidente de esta 
comisión, Antonio Gómez- 
Guillamón Manrique, y  el se
cretario general de la  CEA, 
Luis Fernández-Palacios 
González de Castejón, para 
explicarles los pormenores de 
la candidatura de Sevilla para 
albergar la  sede de la  futura 
Agencia Espacial Española.

Antonio Muñoz ha empla
zado a los miembros de la 
CEA a enriquecer el docu
mento de la  candidatura, que 
será remitida al Ministerio de

Política Territorial, con sus 
aportaciones, y  ha agradeci
do su respaldo expreso, ha in
formado el consistorio en un 
comunicado.

“Queremos que sea un gran 
proyecto de ciudad y  de toda 
Andalucía” , de ahí que se tra
baje desde el ayuntamiento 
de forma conjunta en la  ela
boración de una “candidatu
ra donde están las adminis
traciones municipal y  auto
nómica, las universidades de 
Sevilla, el tejido aeronáutico 
y  aeroespacial de Sevilla y  su 
área metropolitana” , ha ex
plicado.

En esa candidatura de uni
dad, el ayuntamiento quiere 
contar con la CEA y  sus distin
tas sectoriales más vincula
das a la industria aeroespa- 
cial para enriquecer el docu
mento, “ al igual que conta
mos con la  Junta de Andalu
cía” , ha precisado.

De hecho, ha abundado 
que la Agencia Espacial Espa
ñola tenga su sede en Sevilla 
“ tendrá incidencia e impacto 
en la actividad económica de 
toda Andalucía”  y  ha asegu
rado que será “un motor para

Huelva, Cádiz, Córdoba o Má
laga y  va a fortalecer al tejido 
em presarial de la industria 
aeroespacial andaluza” .

En este encuentro han esta
do también representantes de

distintas empresas de la in
dustria aeroespacial (Gaha 
Aranda, Ghenova Ingeniería, 
ADA-ITS, Pegasus AERO 
Group y  Solarmems), de la  Fe
deración de Empresas del Me

tal de Sevilla (Fedeme) y  del 
clúster em presarial Andalu
cía Aerospace Hélice, así co
mo el presidente de la  Confe
deración de Empresarios de 
Sevilla (CES), Miguel Rus.
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La futura ubicación de la 
Agencia Espacial Española en 
Sevilla sigue sumando apoyos. 
En este caso de la Confedera-
ción de Empresarios de 
Andalucía, la patronal de los 
empresarios , algo significati-
vo si se tiene en cuenta que 
Huelva también aspira a ser 
sede. Ayer el alcalde, Antonio 
Muñoz, mantuvo una reunión 
con miembros de la Comisión 
de Industria Aeroespacial y de 
Defensa de la Confederación 
de Empresarios de Andalucía, 
encabezados por el presiden-
te, Antonio Gómez-Guillamón 
Manrique, y el secretario 
general de la CEA, Luis 
Fernández-Palacios González 
de Castejón, para explicarles 
la candidatura. En esa reu-
nión, Muñoz obtuvo el 
respaldo de la CEA para una 
candidatura que «no sólo 
beneficia a la ciudad, sino al 
conjunto de la industria 
aeroespacial de Andalucía».

La CEA apoya  
la agencia espacial 
en Sevilla 
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Jurado de los Premios Aster de Andalucía Occidental en su 40ª edición  // ABC

E. S. 

SEVILLA 

La escuela de negocios ESIC Sevilla 

celebrará en la capital andaluza una 

nueva entrega de los Premios Aster 

de Andalucía Occidental, unos galar-
dones que alcanzan ya su edición nú-

mero 40 y que tienen como fin «po-

ner en valor a las empresas, profe-

sionales e instituciones de Sevilla, 

Huelva, Cádiz y Córdoba, reconocer 

su mérito y resaltar lo importante de 

la integración entre formación y vida 

empresarial». El jurado ha elegido, en 

una reunión celebrada en el campus 

de la escuela, un ganador para cada 

categoría entre los finalistas en una 

deliberación muy compleja. 

En la categoría ‘Trayectoria empre-

sarial’ el jurado reconoce a Grupo MAS 

como un grupo empresarial que ha sido 

capaz de avanzar en el concepto de in-

novación en el sector de la alimenta-

ción, por la creación de empleo y los 

buenos resultados empresariales in-

cluso tras la pandemia; en la categoría 

‘Mejor emprendedor’ selecciona a Co-

ver Manager por su solución innova-

dora con la que aportan tecnología para 

la digitalización del sector de la res-

tauración haciendo de la pandemia 

una oportunidad y por su generación 

de empleo y riqueza; en ‘Innovación 

digital’ se distingue a Farmacias Di-

rect por digitalizar todos los procesos 

dentro de la compañía, mejorar su po-

sicionamiento, gestión de clientes, so-

lución móvil y logística, y ser un refe-

rente en el sector de la farmacia digi-

tal aportando conocimiento y 
asesoramiento a los profesionales; por 

último, el galardón de la categoría 

‘Marketing’ se concede a City Sigh-

tseeing por el posicionamiento de la 

marca nacional e internacionalmente 

a lo largo de su historia, en especial en 

los últimos años, aportando solucio-

nes propias para llegar al cliente en su 

destino de una forma innovadora. 

En la categoría ‘Trayectoria empre-

sarial’ el jurado ha decidido otorgar 

una mención especial CEN Solutions 

por su contribución al desarrollo eco-

nómico y a la creación de empleo apor-

tando soluciones tecnológicas innova-

doras para el desarrollo sostenible des-

de el sector industrial. 

La entrega de los Premios Aster de 

Andalucía Occidental se celebrará en 

CaixaForum Sevilla el próximo 10 de 

noviembre de 2022 y está previsto que 

asistan miembros de ESIC Sevilla, pre-

miados de ediciones anteriores, can-

didatos y jurado, así como, represen-

tantes del Ayuntamiento de Sevilla, 

José Carlos Gómez Villamandos, con-

sejero de Transformación económica, 

Industria, Conocimientos y Universi-

dades de la Junta de Andalucía, em-

prendedores, empresarios y profesio-

nales vinculados al tejido empresarial 

de Andalucía Occidental, directores de 

marketing, de comunicación, de I+D, y 

de tecnología, startups, y asociaciones 

empresariales.  

Según el acto programado por la es-

cuela de negocios, tras la bienvenida 

de Patricia Cuevas, directora de ESIC 

Sevilla, el consultor senior de Trans-

formación Digital en Telefónica Luis 
Miguel Garay será el responsable de 

una charla titulada ‘El valor de la Inte-

ligencia Artificial en un país de Pymes’. 

Después, se celebrará la mesa re-

donda ‘La digitalización empresarial 

hoy’ en la que participarán el ponente 

invitado Luis Miguel Garay, Fabián Va-

ras, director técnico de Corporación 

Tecnológica de Andalucía (CTA), Mi-

guel Rus, como presidente de la CES y 

premiado en los Premios Aster de An-

dalucía Occidental en 2021, y Patricia 

Cuevas, directora de ESIC Sevilla. Para 

cerrar el evento, Felipe Llano Fernán-

dez, director general de ESIC Business 

& Marketing School, clausurará la ce-

remonia. Al final, premiados, jurado, 

y asistentes, podrán disfrutar juntos 

de un momento de networking con una 

copa de vino español.

Grupo MAS, Farmacias 
Direct, Cover Manager 
y City Sightseeing,  
Premios Aster 2022

∑ ESIC entregará sus 
galardones en 
Andalucía Occidental 
en CaixaForum

Estos premios ponen en 
valor a las empresas, 
profesionales e 
instituciones de Sevilla, 
Huelva, Cádiz y Córdoba
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S. E. MADRID  

La CEOE no quiere ni oír hablar de 

subidas de sueldos vinculadas al IPC 

con las denominadas cláusulas de re-

visión  que aplicarían un ajuste de la 

actualización en función al avance de 

los precios. Fue la línea roja que echó 

al traste las negociaciones para el 

AENC con sindicatos allá por el mes 

de mayo y, ahora, el presidente de la 

patronal Antonio Garamendi, va más 

avisando de que una medida que apli-

case tabla rasa para las actualizacio-

nes salariales podría «hundir la eco-

nomía». «A los sindicatos les puede 

interesar esto, pero es hundir la eco-

nomía y a las propias empresas», ad-

virtió el dirigente empresarial en de-

claraciones a la cadena Ser. 

Así, el líder de la CEOE aboga por 

negociar los salarios sector por sector 

y empresa por empresa, porque no es 

lo mismo, ha subrayado, una compa-

ñía energética que una peluquería o 

un bar, por ejemplo. «La inflación 

nos afecta a todos. También a los 

pequeños negocios que tienen 

que pagar sus facturas de la luz 

y la realidad es que no les da. El 

98% del tejido empresarial 

español son pymes y tie-

nen menos de 10 tra-

bajadores y esa es la 

realidad», argumen-

tó. 

Garamendi insis-

te en que el acuerdo 

de negociación co-

lectiva «no es más 

que una recomenda-

ción y no siempre se 

ha firmado» e indicó 

que lo que están pi-

diendo los sindicatos 

para poder cerrar este acuer-

do es una cláusula de revisión 

salarial indexada a la infla-

ción, un aro por el que no pa-

recen dispuestos a pasar los em-

presarios. 

«Lo que hay es lo que hay y no-

sotros no estamos diciendo que 

no haya una compensación a fi-

nal de año», asegura el dirigen-

te empresarial que niega que la 

CEOE se haya levantado de la 

mesa de negociación con 

CC.OO. y UGT, frente al «man-

tra» repetido por algunos de 

que sí lo ha hecho, entre ellas 

la vicepresidenta del Gobier-

no, Yolanda Díaz.

Garamendi avisa: ligar los sueldos 
al IPC «hundiría» la economía

NEGOCIACIÓN CON SINDICATOS

Antonio Garamendi  // ABC
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La presentación de sus cuentas públicas llega 
con el presidente de viaje por África mientras 
los malos datos económicos empiezan a dar 
cuerpo a una recesión 

E
L frenazo de la actividad económica en nuestro país 
es un hecho, aunque el Gobierno insista en no recono-
cer la situación. La Autoridad Independiente de Res-
ponsabilidad Fiscal (Airef) anunció ayer que España 

entrará en una recesión técnica (dos trimestres consecutivos 
con crecimiento negativo del Producto Interior Bruto, PIB) en 
invierno o en la próxima primavera. Además, el organismo ase-
guró que el parón de la actividad ya está instalado entre no-
sotros y que el crecimiento será nulo o ligeramente positivo 
en este tercer trimestre, el periodo julio-septiembre, tal como 
adelantó un alto cargo del Instituto Nacional de Estadística 
(INE) la semana pasada. La cuantía exacta de nuestro estan-
camiento y la inclinación del ángulo de desaceleración de la 
economía se conocerán el próximo viernes, cuando se publi-
quen oficialmente los datos de la contabilidad nacional del 
tercer trimestre. 

La contracción de la economía también se refleja en la ac-
tividad crediticia. El Banco de España informó ayer de que la 
concesión de créditos hipotecarios se ha reducido más de lo 
previsto durante el tercer trimestre de este año, según la últi-
ma encuesta sobre préstamos bancarios. La caída de la ofer-
ta crediticia ha afectado a todos los segmentos de negocio: hi-
potecas, consumo y empresas. Se daba por descontada una 
contracción del crédito a los hogares, pero esta ha sido extraor-
dinariamente rigurosa. La sequía crediticia es la más extrema 
que se ha registrado desde 2008. La diferencia sustancial es 

que en 2008 la crisis obedecía a un erróneo funcionamiento 
del sistema financiero y ahora las causas son las malas condi-
ciones generales de la economía. La encuesta indica que al en-
carecimiento de los tipos de interés, y al deterioro de las pers-
pectivas económicas y del mercado inmobiliario, se unen el 
empeoramiento de la solvencia de los prestatarios y la menor 
tolerancia al riesgo de las entidades financieras.  

En este escenario de contracción económica, la vicepresi-
denta segunda, Yolanda Díaz, ha decidido plantear una subi-
da unilateral del 8 por ciento del Salario Mínimo Interprofe-
sional (SMI) que lo llevará a los 1.078 euros y que desea poner 
en marcha desde enero. Esta decisión provocará un nuevo cho-
que con los empresarios que aún no se reponen de la subida 
de cotizaciones sociales que programó para 2023 el ministro 
José Luis Escrivá.    

A esto se une la enésima petición al Gobierno de que revi-
se, ante su falta de realismo, el anteproyecto de Presupuestos 
que ha llevado al Congreso. Ayer fue el Círculo de Empresarios 
el que pidió la retirada de las cuentas públicas, pero en días 
anteriores las solicitudes de rectificación vinieron del Insti-
tuto de Estudios Económicos (ligado a la CEOE),  de Funcas, 
de la propia Airef, del Banco de España y de organismos como 
el FMI que han puesto en cuestión el cuadro macroeconómi-
co del Ejecutivo. Pero el Gobierno se niega a acusar recibo pese 
a la seriedad de los cuestionamientos. El mismo día que se ini-
cia el debate de totalidad del proyecto, cuya presentación co-
rrerá a cargo de la ministra de Hacienda, Pedro Sánchez esta-
rá de viaje por África. Lejos queda el año 2015, cuando el hoy 
presidente retó a Mariano Rajoy a que presentara personal-
mente los Presupuestos «dado su carácter electoral». Poco a 
poco la recesión cobra cuerpo ante sus ojos y Sánchez se de-
sentiende.

EL GOBIERNO IGNORA EL FRENAZO
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Manuel Alejandro Cardenete y Luis Picón en la presentación del Loyola Economic Outlook (LEO)  // ABC

E. FREIRE 

SEVILLA 

Las proyecciones macroeconómicas 

del XXIX Informe Loyola Economic 

Outlook (LEO), presentadas ayer por 

el catedrático de Economía de la Uni-

versidad Loyola, Manuel Alejandro Car-

denete, y el director de Relaciones Ins-

titucionales de la Confederación de 

Empresarios de Andalucía (CEA), Luis 

Picón, siguen mostrando un escenario 

de crecimiento económico a la baja en 

Andalucía, en línea con el contexto na-

cional e internacional. Sin embargo, 

Cardenete destaca que la economía re-

gional muestra signos de mayor resis-
tencia y pronostica un crecimiento del 

Producto Interior Bruto (PIB) andaluz 

superior a la media nacional el próxi-

mo año, que seguirá tirando del em-

pleo con fuerza. 

En concreto, este servicio de estu-

dios estima un avance económico para 

Andalucía del 3,9% en 2022 (frente al 

4% previsto para el conjunto de Espa-

ña) y del 1,3% en 2023 (por delante del 

1% de promedio nacional). Los exper-

tos de Loyola corrigen a la baja las pre-

visiones de la anterior entrega del LEO, 

que elevaba al 4% y al 1,9% la expan-

sión del PIB regional para este año y el 

próximo.  

Manuel Alejandro Cardenete reco-

noce que el ejercicio 2023 va a ser «muy 

complicado» y que el frenazo econó-

mico que viene es muy acusado. Así, 

en 2023, la economía andaluza, pese a 

seguir en positivo, crecerá tres veces 

menos que este año. El 1,3% previsto 

por Loyola se desvía seis décimas de 

las previsiones oficiales marcadas por 

el Gobierno andaluz en el proyecto de 

Presupuestos autonómicos para el pró-
ximo año, que apuestan por un repun-

te del PIB regional del 1,9%.  

El catedrático de Economía, que ha 

ocupado cargos relevantes en el ante-

rior Gobierno andaluz (fue viceconse-

jero de Turismo y consejero de Educa-

ción por la cuota de Ciudadanos), apun-

ta al mercado de trabajo como la 

vertiente más positiva del cuadro ma-

croeconómico, con crecimientos del 

empleo más intensos que los espera-

dos para el conjunto de la economía. 

Así, este año terminará con un 3,5% 

más de ocupados en la región y en 2023 

se mantendrá un ritmo de ocupación 

del 2.2%, casi un punto más que el cre-

cimiento esperado para el PIB. 

Así, el Loyola Economic Outlook 

destaca que la cifra de ocupados «me-
jora considerablemente» en el bienio 

como consecuencia del buen compor-

tamiento del mercado laboral en los 

últimos meses en la región. De esta 

forma, la tasa de paro bajaría del 20% 

por primera vez tras la pandemia y se 

situaría en el 19,4% este año, con una 

perspectiva de mejora en 2023 hasta 

un 18%. Este registro no se alcanza en 

la comunidad desde 2008.  

En cuanto a la evolución de los pre-

cios de bienes y servicios, no se espe-

ra una moderación de la inflación a 

corto plazo, pero sí en 2023, fruto del 

impacto de las políticas de tipos de in-

terés del Banco Central Europeo (BCE). 

En concreto, según Loyola, la comu-

nidad autónoma cerrará este año con 

un IPC del 9,1%, mientras que este ín-

dice bajará al 3,5% en 2023.  

Andalucía crecerá un 1,3% en 2023, 
por encima de la media española

∑ Universidad Loyola 
prevé que el paro 
regional baje al 18%, la 
menor tasa desde 2008

Perspectivas económicas para Andalucía y España

PIB (% variación)

Ocupados / EPA (% var.)

Tasa de paro (% pobl. activa)

IPC (% variación)

3,9
1,3

4,0
1,0

3,5
2,2

3,6
2,3

19,4
18

12,4
11

ABC SEVILLA

9,1
3,5

9,0
3,5

2022

2023

2022

2023

Andalucía

España

La estimación se desvía seis 
décimas de las previsiones 
oficiales marcadas por el 
Gobierno andaluz en los 
Presupuestos autonómicos
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N
o hay ninguna norma escrita, pero
¿existe el candidato perfecto para
una empresa? Si hay algo que se le
aproxime lo sabenbiendesdeESIC

Sevilla. Sobre todo, teniendo en cuenta que
de sus aulas han salido cientos de estudiantes
con una especialización muy concreta, pero
además con una serie de conocimientos que,
sumados a sus soft skills y valores, hacen que,
aunque no haya un candidato perfecto, sí haya
una especie de fórmula que se repite en aque-
llos que consiguen una proyección de carrera
exitosa.
Paradar respuesta a estapregunta y relexionar
sobre cuál es la importancia de la formación
en este sentido, la actualización en los puestos
de marketing u otros roles en las empresas y
qué buscan las compañías cuando hablan de
talento, desde ESIC han reunido a varias ex-
pertas en recursoshumanosparadebatir sobre
estas cuestiones.
Rosa Javier Domínguez, del departamento de
Recursos Humanos en Strugal; Belén Sánchez,
subdirectora de Recursos Humanos en Grupo
MAS; Mª Ángeles Macías, responsable de Re-

cursos Humanos en Syrsa, y Pilar Rodríguez,
responsable de selección en Grupo MAS, se
handado cita en esta ocasión.

Claves en la selección
Sin duda, hay ciertos valores y conocimientos
que son esenciales a la hora de llamar la aten-
ción de las empresas, así como de promocio-
nar dentro de estas, aunque la actualización,
la formación técnica y la especialización son
algunasde lasclavesquehacenqueelperil sea
interesante.

El candidato perfecto: qué buscan las
empresas cuando hablan de talento

Por supuesto, el talento o las habilidades, así
como la capacidad de trabajo, son una cues-
tiónpersonal, pero, sinduda, estos factores son
valorados por las empresas a la hora de selec-
cionar. En este sentido, desde ESIC Sevilla se
incide en ello y la formación especializada
queofrece este centropuede resultarmuy inte-
resante paramatizar el currículum y potenciar
la carrera profesional.

Rosa Javier Domínguez
Recursos Humanos de Strugal

Mª Ángeles Macías
Recursos Humanos de Syrsa

Belén Sánchez
RecursosHumanosdeGrupoMAS

«Personas comprometidas,
curiosas yactivas»

«Es imprescindiblequeaporte
una seriedevalores»

«Laformacióneslabasedetodo.Paradesem-
peñarunrolespecíficoencualquierempresa
sehacenecesariaunaespecializaciónen
cualquierárea[...]Paradecantarteentreuna
personauotraesimprescindiblequeaporte
unaseriedevalores[...]Personasqueaporten
ideasyayudenalaempresaacrecer,quesean
valientes,proactivaseinnovadoras.Lascom-
petenciaspersonales(softskills)sonigualde
importantes.El talentoqueenvíandesdeESIC
Sevillaesrelevanteparanuestracompañía.
Tenemosejemplosdeéxitonotoriodentrode
algunosdepartamentos».

«Laformaciónsehaconvertidoenunpilar
estratégicocomomotordecambio.Estar
actualizadosyadaptarnosalentornoson
factoresclavesennuestrosector[...]Nuestra
experienciaconESICSevillaesquenosaporta
unequipodealtacualificación, formaciónex-
haustivaenáreasprioritarias.Tienenmuchas
competenciasdigitales, lascualesvaloramosy
potenciamosmuchísimoenSyrsa.Colaborar
conESICcomounorganismodeformación
interna,asícomodeperfilesestratégicoses
unfactorclaveeneldesarrollo interno.Son
nuestrosgestoresdel futuro».

«Buscamos personas con
lexibilidad y adaptación»

«Comprometidas,curiosas,activas,conganas
dedesarrolloprofesional,ademásdequetraba-
jenbienenequipoyconunliderazgoinnato».

Pilar Rodríguez
SeleccióndeGrupoMAS

«Buscamospersonas con vocaciónde servi-
cio, que tengan actitud y ganas de crecer, que
sepan trabajar en equipo y aporten ideas y
soluciones».

«Convocaciónde servicio,
actitudyganasdecrecer»
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

La entidad Global Smaug S.L. cuenta 

desde este martes con autorización de 
la Comisión Ejecutiva de la Gerencia 

de Urbanismo y Medio Ambiente del 

Ayuntamiento de Sevilla para cons-

truir un nuevo complejo industrial con 

cuatro naves en el Puerto de Sevilla, 

que se dedicará a actividades logísti-

cas y que está impulsado por el grupo 

internacional Panattoni, que el año 

pasado adquirió un solar de 126.000 

metros cuadrados en Sevilla para le-

vantar el parque logístico Panattoni 

Park Sevilla Port. Este proyecto logís-

tico cuenta con una inversión global 

de 23 millones de euros. 

Este complejo contará con cuatro 

edificios (de 32.000, 21.000, 4.000 y 

5.000 metros cuadrados respectiva-

mente), diseñados para acoger dife-

rentes usuarios. En total sumarán una 

superficie alquilable de 72.000 metros. 

Dicha parcela era de Metrovacesa y es 

adyacente al Puerto de Sevilla. Está si-

tuada junto a los terrenos de la Auto-

ridad Portuaria, en la margen izquier-

da de la dársena de Alfonso XIII y li-

mita al norte, sur y oeste con dominio 

público portuario, y al este con la va-

riante de la A-4 de Bellavista Sevilla-

Cádiz. 

Este nuevo desarrollo industrial se 

ubicará exactamente en una parcela 

dentro del ámbito AP-27 calificada para 
tal uso, de 126.536,5 metros cuadrados 

netos de superficie. El proyecto plan-

tea la construcción de cuatro naves de 

almacenamiento con planta baja, en-

treplantas y once módulos cada una. 

De momento, según ha detallado el 

Ayuntamiento, no constan usuarios 

específicos para estas próximas cons-

trucciones. Más allá de las naves como 

tal, la promoción incluye también la 

urbanización del espacio libre de par-

cela y la ejecución incluso de un tan-

que de tormentas, además de otras ac-

tuaciones estructurales en la parcela. 

De otro lado, precisa el Ayuntamien-

to que no será necesaria la construc-

ción de los viales de acceso, que fue-

ron ejecutados en el marco de un 

acuerdo celebrado en 2006 entre la Au-

toridad Portuaria de Sevilla y la enti-

dad Metrovacesa, como anterior pro-

pietaria del suelo. No obstante, se lle-

varán a cabo unas obras de reparación 

para su puesta a punto. 

A tal fin, se está tramitando la apro-

bación de un nuevo convenio entre la 

Autoridad Portuaria de Sevilla y Glo-

bal Smaug, S.L. sobre la accesibilidad 

y disponibilidad de los servicios nece-

sarios para el desarrollo del ámbito. 

En este sentido, el Puerto de Sevilla ha 

indicado a este periódico el año pasa-

do se firmó este convenio para posibi-

litar la accesibilidad entre la parcela 

y los viarios del Puerto, así como la co-

nexión con los servicios urbanísticos 

de agua, saneamiento, suministro eléc-

trico, entre otros, necesarios para el 

desarrollo con éxito del proyecto. 

Para la Autoridad Portuaria de Se-

villa, este proyecto favorecerá los de-

sarrollos logísticos al sur de la ciudad, 

tanto dentro del Puerto con el impul-

so a una segunda Zona de Actividades 

Logísticas (ZAL), como en los terrenos 

adyacentes, y afianza al Puerto de Se-

villa como plataforma logística. 

Este nuevo proyecto se suma a otros 

impulsados en los últimos años en el 

Puerto de Sevilla, como los que ope-

ran en el Polígono de Astilleros para 

la construcción de torres eólicas off-

shore, piezas para puentes, pasarelas 

y acueductos. 

«Esta nueva inversión pone de ma-

nifiesto el buen momento que atravie-

sa el enclave del Puerto como escena-
rio para el desarrollo de importantes 

sectores económicos. Asimismo, pro-

yectos como éste vuelven a evidenciar 

las sinergias existentes entre el Ayun-

tamiento y el Puerto en la suma de es-

fuerzos que redunden en la puesta en 

marcha de nuevos motores industria-

les y empresariales en Sevilla», según 

el delegado de Hábitat Urbano, Juan 

Manuel Flores. «Será un complejo fle-

xible que dará la oportunidad de al-

quilar los edificios por módulos, per-

mitiendo albergar desde una sola gran 

actividad hasta once diferentes», in-

dicaba la compañía, aunque el parque 

estará diseñado de forma flexible «para 

acoger también demandas llave en 

mano de edificios de mensajería o de 

plataformas logísticas de superficies 

mayores a 40.000 metros».

Urbanismo da luz 
verde al nuevo centro 
logístico junto al 
Puerto de Sevilla

∑ En estos suelos, de casi 

130.000 metros, se 

levantarán cuatro 

edificios diferentes
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Centro en Sevilla 

Muñoz visita  
la plataforma 

online de 
Mercadona  

 
El alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, visitó 
ayer las obras de la 

plataforma exclusiva de 
Mercadona para la venta 

online, con la que la 
compañía desarrollará 

su proyecto de compra a 
través de internet. Este 

nuevo servicio, que 
consolidará el parque 
empresarial Higuerón 

Sur, se pondrá en marcha 
a finales de año y supon-

drá una inversión total 
por parte de la compañía 

de 25 millones de euros. 

VANESSA GÓMEZ
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R. S.

Mercadona pondrá en funciona-
miento su nueva plataforma de
compra a través de internet a fina-
les de esta año. El alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, visitó ayer las
obras de la plataforma exclusiva
de Mercadona para la venta on li-

ne, con la que la compañía desa-
rrollará su proyecto de compra a
través de internet en Sevilla. Los
planes de la cadena de supermer-

cados pasan por poner en marcha
este nuevo servicio a finales de
año, proyecto que supondrá una
inversión total por parte de la com-
pañía de 25 millones de euros (ci-
fra que incluye la adquisición de la
parcela en licitación pública).

“La especialización de esta pla-
taforma en la compra on line se ali-
nea perfectamente con la estrate-
gia municipal Sevilla + Digital,
que pretende convertir a la ciudad
en referente de la transformación

digital con mejoras en la adminis-
tración local, proyectos contra la
brecha digital e iniciativas conjun-
tas con las empresas de la indus-
tria TIC para que lideren el cambio
hacia un modelo económico don-
de cobren mayor protagonismo el
uso intensivo de las tecnologías de
la información y la comunicación
y la investigación y la innovación”,
destacó Antonio Muñoz. El alcal-
de, asimismo, agradeció la apues-
ta de la compañía de supermerca-
dos por un área de expansión em-
presarial y de servicios como es el
Higuerón Sur, enclavado en el Dis-
trito Norte, y confió en que esta
iniciativa de Mercadona sea trac-
tora de nuevas inversiones en el
entorno.

En la visita, el alcalde de Sevilla
estuvo acompañado por Ana Isa-
bel Gómez, directora de Mercado-
na Online Madrid y Sevilla; Víctor
Ferré, director de Soluciones Lo-
gísticas de Colmena; Marta Rosa,
directora de Relaciones Externas
Sevilla y Rafa García, director de
Ejecución de Obra. García puso en
valor “la brutal transformación de
Mercadona”, que en el caso de la
ciudad de Sevilla no habla sólo “de
la adaptación al Nuevo Modelo de
Tienda Eficiente de los centros que
hay en la capital, sino que, con es-
ta inversión de 25 millones de eu-
ros”, renuevan su servicio de com-
pra on line “que tendrá como pun-
to neurálgico esta nueva Colme-
na”, que es como denominan a es-

ta plataforma exclusiva para com-
pra on line, desde la que quieren
“empezar a dar servicio a finales
de año”.

Esta plataforma comenzó a
construirse en enero de 2022 y
una vez operativa, dará servicio a
la ciudad de Sevilla y poblaciones
limítrofes. Mercadona informará
al respecto a través de sus redes so-
ciales y vía email a sus clientes.

Mercadona ha construido su
plataforma exclusiva para on line

sobre una parcela de 30.220 me-
tros cuadrados en la zona de Hi-
guerón Sur, que fue adjudicada a
la compañía en proceso de licita-
ción pública por parte de la Ge-
rencia de Urbanismo del Ayunta-
miento de Sevilla por 10,8 millo-
nes de euros.

“Este es un proyecto singular,
que se despliega en Pino Montano.
El parque empresarial Higuerón
Sur avanza para consolidarse co-
mo un gran motor económico de
Pino Montano y del Distrito Nor-
te”, concluyó el alcalde.

Mercadona estrenará su colmena

en Sevilla antes de final de año
●El alcalde destaca la intención de consolidar

Higuerón Sur como elmotor económico

de PinoMontano y del Distrito Norte

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 42

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 6 180 EUR (6,096 USD)

 194,84 cm² (31,3%)

 1838 EUR (1813 USD) 

Redacción

El XXX Informe Loyola Economic
Outlook (LEO) que elaboran la
Universidad Loyola y la Confede-
ración de Empresarios de Andalu-
cía (CEA), prevé que el Producto
Interior Bruto (PIB) andaluz crez-
ca un 3,9% en 2022 y un 1,3% en
2023. Con ello rebaja considera-
blemente las previsiones del ante-
rior informe, que estimaba un 4%
este año y un 1,9% el que viene.

En la presentación de las previ-
siones, el catedrático de Econo-
mía de la Universidad Loyola, Ma-
nuel Alejandro Cardenete, y el di-
rector de Relaciones Instituciona-

les de la Confederación de Empre-
sarios de Andalucía (CEA), Luis
Picón, señalaron que las causas de
este ajuste a la baja tienen que ver
con “las pesimistas perspectivas
de crecimiento a nivel global, cu-
yo contexto inflacionario podría
afectar a las exportaciones de la
economía andaluza. Además, el
contexto global marcado por el
aumento del precio de la energía,
la inestabilidad geopolítica en la
Europa del Este, la lenta recupe-
ración de las cadenas de suminis-
tro y la caída del consumo en los
hogares provocan un peor pronós-
tico para la economía andaluza en
2022 y 2023, reduciendo las pre-
visiones anteriores”, señala Loyo-
la en una nota.

En cuanto a la inflación, y aun-
que la política monetaria global
intente hacerle frente a través de
la subida de tipos de interés, el
panorama durante el segundo se-

mestre de 2022 se prevé aún
complicado hasta que no se esta-
bilice al menos el precio de las
materias primas. Esto afecta di-
rectamente a la economía anda-
luza, que tampoco espera una
moderación de su inflación a cor-
to plazo, pero sí para 2023, cuan-
do se espera que den fruto las po-
líticas de tipos de interés del Ban-

co Central Europeo (BCE) para
contener los precios.

Estas previsiones a la baja se de-
ben principalmente a que la ad-
versidad en el escenario económi-
co global comienza a afectar a las
economías española y andaluza,
después de unos meses con datos
la alza gracias al repunte del turis-
mo nacional e internacional y el

total levantamiento de las restric-
ciones pandémicas.

En cualquier caso, turismo y
hostelería siguen mostrando un
fuerte dinamismo, igual que el
mercado laboral. A pesar de ello,
según uno de los autores del In-
forme LEO, el catedrático de la
Universidad Loyola Manuel Ale-
jandro Cardenete, “el riesgo de
recesión en los próximos trimes-
tres debemos tenerlo en cuenta.
Porque a pesar de que los datos
del sector servicios siguen en po-
siciones desahogadas, la infla-
ción excesiva hace que se retrai-
ga notablemente el consumo en
los hogares”.

Respecto a Andalucía, la cifra
de ocupados mejora considera-
blemente en 2022 y 2023 como
consecuencia del buen comporta-
miento del mercado laboral en los
últimos meses en la región. Asi-
mismo, la tasa de paro bajaría del
20% por primera vez tras la pan-
demia, con una perspectiva de
mejora en 2023.

Esta posición puede verse entur-
biada de todos modos por las pesi-
mistas perspectivas a nivel global,
que podrían afectar al ritmo de las
exportaciones, lo cual reduce las
previsiones del Informe respecto a
ediciones anteriores.

Loyola reduce el
crecimiento andaluz
al 1,3% en 2023
El informeavisadeque

hay riesgoderecesiónen

lospróximos trimestres

por lacoyunturaglobal

M. G.

Manuel Alejandro Cardenete y Luis Picón en la presentación del informe.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El Grupo Emperador España no só-
lo es parte del primer productor de
brandy del mundo sino que tiene
una estrategia para convertir el
consumo de este producto pre-
mium producido en Jerez a mu-
chos más mercados internaciona-
les.

En el año 2015 Emperador com-
pra Bodegas Fundador (fundada
en 1.730) y en 2017 adquiere Gar-
vey, año en el que también crea,
junto a González Byass, Casa Pe-
dro Domecq, una joint venture en
México para elaborar brandy en
ese país y distribuir marcas de am-
bos grupos. Con esos tres negocios
base, Grupo Emperador España
tiene una facturación consolidada
de 120 millones de euros, Y está
centrado en convertir al brandy en
una bebida premium en todo el
mundo.

Su director comercial y de mar-
keting global, Ángel Piña (Madrid,
1970) destacaba ayer en Sevilla,
que en cinco años el grupo ha lo-
grado que sus mercados sean más
del triple, al pasar de 17 a 60 paí-
ses.

España, China, EEUU, México,
Italia y Reino Unido son los princi-
pales mercados.

La empresa, que pertenece a
grupo global de venta y distribu-
ción de bebidas Emperador Incor-
porated, empresa cotizada simul-

táneamente en Manila y Singapur
(que a su vez es parte del holding
Alliance Global Group, propiedad
del empresario filipino Andrew
Tan), desarrolla una triple estrate-
gia para su negocio de brandies.

En primer lugar tiene una fuerte
apuesta por lo que Piña denomina
“primerización”, la creación de
productos premium de gran cali-
dad, caso de su gama de productos
envejecidos en botas de jerez (she-
rry cask).

Precisamente, los grandes pro-
ductores de whisky single malt lle-
van a gala en uso de botas de Jerez,
singularmente de oloroso, en el
proceso de envejecimiento, y esto
es algo que los productores de
brandies en el marco jerezano han
hecho siempre, “aunque es algo
que quizás no se ha valorado lo su-
ficiente”, admite Piña en conversa-
ción con este diario.

“El consumidor final, en gene-

ral, sabe que los single malt están
envejecidos en sherry cask, pero no
sabe que el brandy lo está desde
siempre”, dice Piña antes de recor-
dar que el Grupo Emperador hace
un uso intensivo de las botas jere-
zanas, gracias a que tienen la mar-
ca más vendida, que es Harveys, y
pueden elegir las mejores barricas
de Jerez para ese propósito. Por
eso Emperador ha apostado deno-
minar sherry cask a su gama de
brandies más apreciada, que, enfa-
tiza, pertenecen a una de tras tres
regiones productoras de brandy
protegidas que hay en Europa, jun-
to a Coñac y Armañac

Una segunda estrategia es la
“comteporización de los líquidos”,
en palabras del directivo. Esto es,
el desarrollo de productos adapta-
dos a distintos momentos de con-
sumo. “No es lo mismo un brandy
para tomar de forma más íntima
solo o con un amigo, que uno pen-

sado para un ambiente más festivo
y que se pueda mezclar con una
Coca-Cola”, explica.

Dentro de esta contemporiza-
ción, Emperador está desarrollan-
do actualmente en Sevilla una ex-
periencia de maridaje de sus bran-
dies con el restaurante Mareantes
y su chef Rafa Zafra.

“Queremos que la gente vuelva a
probar el brandy y por eso durante
dos semanas en Mareantes vamos
a realizar un maridaje específico
de tapas para que el consumidor fi-
nal compruebe toda la innovación
que estamos trayendo al merca-
do”, dice Piña que subraya que la
mejor forma de hacerlo es “con
buenos compañeros de viaje como
Rafa Zafra y Romain Fornell”.

La tercera pata estratégica es
justamente la internacionalización
de estos productos, en el que los
datos de crecimiento avalan el éxi-
to del Grupo Emperador España.

Grupo Emperador triplica en cinco
años los mercados de sus brandies
● Integrado en el
principal productor
del mundo, su
negocio consolidado
es de 120millones

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Ángel Piña, en Sevilla junto al restuarante Mareante, posa con parte de su gama de brandies.
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CARMONA

Redacción

La localidad carmonense ha si-
do seleccionada gracias a los
proyectos de sostenibilidad
puestos en marcha en la planta
solar fotovoltaica de Las Cor-
chas y Los Naranjos ubicada en
su término municipal; una ini-
ciativa de Endesa en colabora-
ción con el Ayuntamiento del
municipio que es pionera en
España y que ha supuesto un
ejemplo de colaboración públi-
co-privada.

La organización del premio
ha establecido la posibilidad

de votar por las distintas candi-
daturas hasta el 28 de octubre
siguiendo tres pasos: introdu-
cir el correo electrónico, intro-
ducir los caracteres que apare-
cen en la imagen superior del
enlace y confirmar voto en la
bandeja de entrada del correo.

Entre los proyectos desarro-
llados en la planta de Las Cor-
chas y Los Naranjos de Carmo-
na está la instalación de un
apiario solar para la produc-
ción de miel en el interior de
una planta fotovoltaica; dicha

miel es utilizada posterior-
mente por un panadero local
para la elaboración de sus pro-
ductos y también se puede ad-
quirir en el Convento de Santa
Clara de Carmona, cuyos be-
neficios se destinan al mante-
nimiento del patrimonio con-
ventual.

Asimismo, el etiquetado del
envase que contiene la miel so-
lar ha sido elaborado por los
usuarios del taller ocupacional
El Alcázar de Carmona y esta
experiencia ha permitido la
puesta en marcha de nuevas

Calidadambiental ybienestar.Carmona ha sido seleccionada como candidata a estos

galardones para dar visibilidad a iniciativas que pueden servir de ejemplo a otras localidades

iniciativas de turismo ecológi-
co y sostenible con visitas al
apiario solar.

En materia agrovoltaica, se
ha procedido al cultivo ecoló-
gico de plantas aromáticas en-
tre los paneles solares de la
planta, sinérgicas con la activi-
dad de apicultura por su alto
grado de polinización, y se ha
permitido el pastoreo bajo pa-
neles, llevado a cabo por un
pastor de Carmona, para labo-
res de desbroce y limpieza del
suelo necesarias en las instala-
ciones fotovoltaicas.

La formación ha sido otro de
los ejes de este proyecto, con la
puesta en marcha de distintas
acciones formativas sobre el
montaje de paneles y opera-
ción de plantas renovables en
los que han participado más de
100 alumnos de la localidad.

Por último, se ha impulsado
la monitorización de consumo
energético y de sistemas de au-
toconsumo en edificios muni-
cipales, puntos de recarga de
vehículos eléctricos e ilumina-
ción LED en calles y edificios
públicos del municipio.

Conama es una fundación es-
pañola, independiente y sin áni-
mo de lucro, que promueve un
diálogo abierto para fomentar el
desarrollo sostenible en España
y en Iberoamérica, convocando
de manera anual estos premios
a la Sostenibilidad de Pequeños
y Medianos Municipios.

3En el caso de Carmona se

puede votar en el siguiente

enlace: http://www.premioco-

nama.org/premios22/pre-

mios/proyectos_po-

pup.php?id=54.

M. G.

Detalle del apiario solar de Carmona.

Premios nacionalesConama
de sostenibilidad ambiental

Esta experiencia ha
permitido nuevas
iniciativas de turismo
ecológico y sostenible
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

E
l Ministerio de Transportes 
publicó ayer en el Boletín Ofi-
cial del Estado el anuncio de 
la licitación del estudio infor-

mativo para la conexión ferroviaria 
entre la estación de Santa Justa y el ae-
ropuerto de Sevilla. Se trata de un do-
cumento similar al que ya había en-
cargado la Junta de Andalucía el pa-

sado mes de abril. Y, además de 
duplicarlo, supone el doble de inver-
sión y de tiempo que el de la Conseje-
ría de Fomento, ya que éste tiene un 
presupuesto de 847.021,18 euros y un 
plazo de ejecución de dos años y el de 
la Junta se adjudicó por 309.120 y debe 
estar listo en mayo de 2023.  

Esta infraestructura, que es una de-
manda histórica de Sevilla, va a tener 
paradójicamente ahora dos estudios 
similares que le costarán a las arcas 

públicas casi 1,2 millones de euros 
cuando se pudo solventar en los poco 
más de 300.000. Y, además, demorará 
un año y medio más el proceso para la 
puesta en marcha del proyecto, ya que 
el que acaba de sacar a concurso el Go-
bierno de Pedro Sánchez no estará lis-
to hasta finales de 2024 o principios 
de 2025. 

Se trata de un conflicto de compe-
tencias que pone de manifiesto la nula 
lealtad institucional entre ambas ad-
ministraciones y que supondrá tripli-
car el dinero público que se destinará 
en un documento que luego deberá ve-
nir refrendado con fuertes inversio-

nes al mismo tiempo que la línea 3 del 
metro o el cierre de la SE-40. Esto hace 
presuponer que, como ha ocurrido con 
obras similares, quedará guardado en 
un cajón a la espera de tiempos mejo-
res y que tendrá que ser actualizado 
en un futuro por este mismo motivo.  

El Ejecutivo de Juanma Moreno, a 
pocas semanas de las elecciones au-
tonómicas del pasado mes de junio, 
anunció el encargo de este estudio tal 
y como había pactado la consejera, Ma-
rifrán Carazo, con el anterior minis-
tro de Transportes, José Luis Ábalos. 
El acuerdo consistía en que la Junta 
de Andalucía asumiría el encargo del 
estudio para la conexión entre la es-
tación de trenes y el aeropuerto y que 
el Gobierno central se basaría en él 
para elaborar el proyecto y ejecutar 
una obra que es de su competencia.  

La Consejería de Fomento quiso ace-
lerar el proceso para que el Ministerio 
iniciase de una vez por todas el pro-

El Estado paga 850.000 euros para 
un estudio que ya encargó la Junta
∑ El Gobierno saca a licitación un informe 

que costará el doble de dinero y tiempo 
que el que Fomento adjudicó en abril   

∑ El exministro Ábalos acordó que la 
Consejería asumiría ese trabajo y que 
el Ejecutivo central ejecutaría la obra

El estudio de conexión de 
Santa Justa con San Pablo 
costará a las arcas públicas 
1,2 millones, en lugar de los 
300.000 que invertía la Junta

CONEXIÓN  SANTA JUSTA - AEROPUERTO
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yecto de una infraestructura vital para 
una ciudad como Sevilla, que es la 
unión por tren de Santa Justa y San 
Pablo, y que el propio alcalde, Anto-
nio Muñoz, ha exigido a la Adminis-
tración central recientemente. 

Sin embargo, la respuesta del depar-
tamento de Raquel Sánchez ha sido la 
de duplicar ese estudio para dejar sin 
efecto el que ha encargado la Junta, 
aunque ello suponga un gasto extra de 
cerca de 850.000 euros, teniendo en 
cuenta además el déficit de inversio-
nes del Gobierno central con Sevilla.  

Hace un mes, el alcalde hispalense 
reclamó insistentemente esta obra 
considerando que es «inexplicable» 
que aún no esté en marcha como en 
otras grandes capitales españolas. Y, 
por otro lado, lanzaba un mensaje a la 
Junta pidiéndole que no se inmiscu-
yera en el proyecto: «Que no enrede, 
esto es competencia del Ministerio», 
afirmó Antonio Muñoz en un foro in-
formativo de Europa Press que utili-
zó para meter presión al Gobierno an-
daluz exigiéndole que licitara ya la 
obra de la línea 3 del metro y acelera-
se los plazos de ejecución sin que ni 
siquiera esté firmado el convenio con 
el Ejecutivo de Sánchez.  

Ahora, curiosamente, a poco más 
de medio año para las elecciones mu-
nicipales, la Administración central 
ha iniciado un proceso en paralelo con 
el de la Junta que no quiso llevar a cabo 
en 2018, cuando ya se contemplaba 
una partida para este proyecto en los 
Presupuestos Generales del Estado 
que no se llevó a cabo. 

El objeto del estudio informativo 
de la conexión ferroviaria desde San-
ta Justa hasta el aeropuerto debe de-
finir la elección de la alternativa ópti-
ma para este futuro enlace. 

E
l retraso que acumu-
lan las inversiones del 
Estado en Sevilla, que 

nos ha lastrado en las dos 
últimas décadas, es indig-
no. Pero resulta lacerante 
que el mismo Gobierno, rá-
cano en inversiones y pró-
digo en propaganda, se de-
dique ahora a derrochar fon-
dos en nombre de la ciudad. 
Esta duplicidad de estudios 
para un mismo fin solo hace 
retrasar el proyecto y de-
mostrar cómo prima el uso 
partidista de las Adminis-
traciones al bien común.

Derroche 

ADRIANOLlegar al aeropuerto 

desde Sevilla sólo es 

posible en coche o en 

autobús al no haber 

conexión ferroviaria 

con Santa Justa  // 

VANESSA GÓMEZ
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz aprobó ayer su 

estrategia contra la sequía, un progra-

ma que ha denominado Plan SOS, So-

luciones y Obras frente a la Sequía, y 

que tiene de vigencia hasta 2027. Con-

tará con un montante global de 4.047 

millones de euros, y cuyos primeros 

450 millones estarán ya incluidos en 

el Presupuesto de la Junta para 2023. 

Así lo anunció el presidente de la Jun-

ta en un foro económico mientras que 

la consejera de Agricultura, Agua y De-

sarrollo Rural, Carmen Crespo, dio 

cuenta de los detalles del mismo en la 

rueda de prensa posterior al Consejo 

de Gobierno. 

La prioridad del plan es la depura-

ción de aguas residuales con una in-

versión global de dos mil millones de 

euros que pretenden que se pueda dis-

poner de 120 hectómetros cúbicos de 

aguas regeneradas para sustituir las 

subterráneas y recuperar los acuífe-

ros. Se pretende que dé respuesta a las 

necesidades de los principales secto-

res económicos y productivos de la co-

munidad autónoma, con especial hin-

capié en el agrario, el industrial y el 

turístico. 

El Plan SOS aprobado por el Conse-

jo de Gobierno tendrá ocho ejes prin-

cipales: depuración y saneamiento; 

abastecimiento en alta; sequía; rega-

díos; aguas regeneradas; nuevos re-
cursos hídricos, infraestructuras del 

transporte y digitalización del agua 

(desalación); mitigación de riesgo de 

inundaciones, restauración y renatu-

ralización de ríos y arroyos; así como 

protección y recuperación de las ma-

sas de aguas subterráneas, y campa-

ñas de concienciación. 

Juanma Moreno afirmó ayer que la 

falta de agua está poniendo en jaque a 

casi un cuarto del sistema productivo 

andaluz, afectando de forma importan-

te al sector agroalimentario y al turís-

tico, por lo que incidió en la gravedad 

de la situación al tratarse de dos secto-

res que son estratégicos para la econo-

mía andaluza. Hay que tener en cuen-

ta que los embalses que abastecen a los 

andaluces están al 23,04% de su capa-

cidad, un 0,23% menos que hace una 

semana, siendo la del Guadalquivir la 

cuenca que se encuentra en peores con-

diciones, al 18,84% de su capacidad. 

La consejera de Agricultura y Agua, 

Carmen Crespo, explicó que el plan de 

trabajo del Gobierno andaluz pasa por 

invertir también en las grandes obras 

pendientes en la cuenca de Guadalqui-

vir porque, aunque no es competen-
cia de la comunidad autónoma sino 

del Estado, «afectan al 67% del terri-

torio andaluz». En este sentido deta-

lló que la Junta va a cofinanciar al 50% 

las grandes depuradoras de Matalas-

cañas, Burguillos, Guillena, Sanlúcar 

de Barrameda, El Ejido, Roquetas y 

Adra. Crespo explicó que en la actua-

lidad hay iniciadas 300 obras de de-

puración para aguas regeneradas, «hay 

30 EDAR (estaciones depuradoras de 

aguas residuales) en obras a las que se 

van a sumar otras 25 más durante el 

próximo año 2023». 

Obras en marcha 

Además, el Consejo de Gobierno apro-

bó la declaración de emergencia de la 

obra de aprovechamiento de los recur-

sos subterráneos del Bajo Guadiaro, en 

la provincia de Cádiz. Con un presu-

puesto de 1,1 millones de euros busca 

el aprovechamiento de las aguas sub-

terráneas beneficiando a los embalses 

de Guadarranque y Charco Redondo. 

La Consejería de Agricultura tam-

bién dio cuenta de las obras que están 

en marcha. Así, en esta semana se fir-

mará el contrato de la obra de la con-

ducción de la zona norte de San Ro-

que (Cádiz), que fue declarada de emer-

gencia el pasado 3 de octubre. Se han 

iniciado las obras de conducción del 

terciario del Rincón de la Victoria con 

el Plan Guaro y los terciarios de El Eji-

do y Roquetas de Mar, declaradas de 

emergencia el 26 de septiembre. Esta 

semana está prevista también la ad-

judicación de la obra de adaptación 

del palafito, bombeos e infraestructu-

ras asociadas en la toma en el embal-

se del Andévalo (Huelva), declarada 

de emergencia el 10 de octubre, así 
como se trabaja en la contratación de 

la obra de reparación de la estación 

elevadora y colector de impulsión de 

Bocachanza, en la Demarcación Hi-

drográfica Tinto, Odiel, Piedras y Chan-

za (Huelva), declarada de emergencia 

el pasado 18 de octubre. Son, en todo 

caso, actuaciones que vienen a mejo-

rar la seguridad hídrica en las demar-

caciones intracomunitarias incremen-

tando los recursos disponibles para el 

abastecimiento humano mediante la 

producción de nuevos recursos y au-

mentando la producción de aguas re-

generadas, que permitirán que se li-

bere agua de calidad para consumo 

humano y ganadero incrementando 

también la disponibilidad para otros 

usos, incluido el riego.

Plan con más de 
4.000 millones para 
luchar contra la 
sequía hasta 2027

∑ Las inversiones 
incluirán la cuenca del 
Guadalquivir,  al 18% de 
su capacidad, aunque 
dependa del Estado

Los consejeros Gómez Villamandos, Carmen Crespo y Ramón Fernández-Pacheco ayer martes en San Telmo  // EP

La Universidad andaluza 
tiene pendiente una  
revolución y el consejero  
del ramo, José Carlos Gómez 
Villamandos (expresidente 
del consejo español de 
rectores) entiende que ha 
llegado el momento. El 
Consejo de Gobierno aprobó 
ayer la Estrategia Universita-
ria 2023-2027 que pretende 
cambiar el mapa de titulacio-
nes,  aumentar la empleabili-
dad de los egresados andalu-
ces y su proyección al exte-
rior. Una de las primeras 
medidas va a ser el aumento 
de un 5% en el complemento 
de la Junta de Andalucía para 
los estudiantes Erasmus+, 
una medida que se duplicará 
al final de la legislatura. El 
complemento autonómico 
puede alcanzar hasta 450 
euros mensuales durante un 
máximo de nueve meses, 
atendiendo a criterios de 
renta, y que se suma a los 600 
del Estado.

Sube un 5% la 
aportación a los 
erasmus andaluces

Se van a construir 
nuevas depuradoras en 
Matalascañas, Adra, 
Burguillos, Guillena, 
Sanlúcar, y El Ejido
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A. R. VEGA / M. ALONSO 

SEVILLA / MADRID 

A
lfonso Guerra (Sevilla, 1940) 
es, parafraseando a Susana 
Díaz, más del PSOE que el es-
cudo. Se convirtió en vicepre-

sidente del Gobierno tras la primera 
victoria de los socialistas el 28 de oc-
tubre de 1982 en unas elecciones gene-
rales, un aniversario que la dirección 
federal conmemora este sábado con 
un gran mitin en el Palacio de Exposi-
ciones y Congresos de Sevilla (Fibes). 
Los más de diez millones de votos y 
202 de los 350 diputados que los socia-
listas consiguieron en los primeros 
años de la democracia, no se explican 
sin el tándem perfecto que el entonces 
vicesecretario general del PSOE formó 
con Felipe González, antes de que la 
política provocara la ruptura de su só-
lida amistad. Guerra acompañó al fu-
turo presidente del Gobierno en el bal-
cón del hotel Palace de Madrid en aque-
lla histórica noche.  

Aunque credenciales no le faltan, el 
equipo de Pedro Sánchez no ha cur-
sado invitación al eterno número dos 
de González al acto principal del 40º 
aniversario. El equipo del presidente 
del Gobierno lo ha organizado para 
reivindicar el «orgullo socialista» y, de 
paso, relanzar al PSOE andaluz tras 
firmar su peor resultado en el antiguo 
bastión en las pasadas autonómicas.  

Cuarenta años después, Ferraz ha 
borrado del cartel a uno de los prota-
gonistas de aquel triunfo en un acto 
montado para infundir autoestima a 
su tropa ahora que la marca del parti-
do cotiza a la baja en las encuestas a 
siete meses de las elecciones munici-
pales. El propio Alfonso Guerra, que ha 
sido diputado por Sevilla durante 37 
años, confirmó ayer que no ha sido in-
vitado al mitin de Sevilla. «No me coge 
por sorpresa», aseguró a quien se le atri-
buye la frase «el que se mueva no sale 
en la foto», aunque él nunca reconoció 
haberla pronunciado. El histórico diri-
gente dejó algunas frases trufadas de 
retranca en una entrevista concedida 

a Canal Sur Radio: «¿Que yo no estaba 
hace 40 años? estupendo, habría otros» 
y «las ofensas no dependen del que las 
haga, sino del que las recibe, y yo no re-
cibo ninguna ofensa por eso». 

No dejó puntada sin hilo. El exvice-
presidente reclamó «la fiesta de la li-
bertad y la democracia» a la que no ha 
sido convidado por la dirección fede-
ral frente a una política, la actual, que 
«se ha convertido en un territorio hos-
til». Rechazó que el Gobierno rebaje 
las penas por el delito de sedición por-
que puede ser «dañino electoralmen-
te» para el PSOE y recomendó a los ac-
tuales dirigentes que aprendan todo 
del partido de hace 40 años a la vista 
de la mayoría tan amplia que cosechó. 
Sánchez gobierna desde noviembre 
de 2019 con Unidas Podemos tras co-
sechar sus peores resultados: 120 es-
caños, 82 menos que los de 1982. 

Un «desatino» 
El ‘olvido’ de Ferraz hacia uno de los 
artífices de la victoria causó sorpresa 
en la vieja guardia del PSOE. El expre-
sidente de la Junta de Andalucía José 
Rodríguez de la Borbolla aseguró a ABC 
que «me parece un desatino» y «si es 
un error, espero que se enmiende». Jus-
to el día anterior, Guerra había presen-
tado el libro ‘Repaso de transiciones. 
España, Andalucía y PSOE 1969-1990’ 
escrito por el expresidente, en el Para-
ninfo de la Universidad de Sevilla. El 
acto reunió a numerosos dirigentes 
históricos del partido, incluido el ex-
presidente Manuel Chaves, en su pri-
mera aparición pública tras su conde-
na por el Supremo en el caso ERE. 

La rectificación llegó poco después, 
pero la iniciativa no partió de Ferraz, 
que es la que organiza los actos con-
memorativos, sino del PSOE de Sevi-

lla. Rafael Márquez, miembro de la Co-
misión Ejecutiva de la federación an-
daluza que dirige Juan Espadas, ga-
rantizó que la formación en Sevilla va 
a invitarlo. «Como no puede ser de otra 
manera, el compañero Alfonso Gue-
rra siempre es bienvenido en cualquier 
acto del PSOE, y máxime en uno que 
pretende celebrar una victoria como 
la del 82 en la que fue uno de los gran-
des protagonistas», aseguró.  

«Nos consta que por parte de la di-
rección provincial del partido» en Se-
villa «se están cursando invitaciones 
a las personas que compusieron la lis-
ta electoral que concurrió a esas elec-
ciones y contribuyeron» así «a la vic-
toria del 82», dijo. Pero antes de que 
Guerra confirmara el ‘olvido’, nadie lo 
había llamado. El PSOE sí contactó 
por teléfono el pasado viernes con to-
dos los exsecretarios generales del par-
tido en Sevilla para invitarlos al acto.   

Fuentes de la dirección federal del 
partido se escudan en que «no hay lis-
ta de invitados» para el acto que es, 
subrayan, «abierto», y aseguran que 
la invitación realizada por los socia-
listas de Sevilla se ha producido «por 
su cuenta». Desde Ferraz se asegura 
que «nadie discute la relevancia de Al-
fonso en el 82, y en el PSOE» pero «la 
cuestión de protocolo es otro tema». 
La conmemoración de la victoria por 
mayoría absoluta es una decisión ar-
bitraria de la Ejecutiva Federal del 
PSOE, y por lo tanto no sujeta a pro-
tocolo alguno previamente estableci-
do. Por su parte, fuentes de la Funda-
ción Felipe González aseguran a ABC 
que desconocían que no se había invi-
tado al que fue su número dos.

Ferraz ningunea a Guerra 
y desluce el gran acto para 
relanzar el PSOE andaluz

∑ El exvicepresidente revela que no ha 
sido invitado por los 40 años del triunfo 
socialista: «No me coge por sorpresa»   

∑ La dirección federal asegura que el 
PSOE de Sevilla actúa «por su cuenta» 
tras rectificar el ‘olvido’

Alfonso Guerra, el pasado 

lunes en el Paraninfo de la 

Universidad de Sevilla, 

donde presentó un libro de 

José Rodríguez de la 

Borbolla  // VANESSA GÓMEZ

El PSOE de Sevilla 
garantiza que llamará a 
Guerra después de que éste 
desvelara que no ha sido 
convocado al mitin
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

La senadora y exsecretaria general del 

PSOE andaluz Susana Díaz sí ha sido 

invitada al mitin en el que participa-
rán Pedro Sánchez y Felipe González 

este sábado en el Palacio de Exposicio-

nes y Congresos (Fibes) para festejar 

los 40 años de la primera victoria so-

cialista en unas elecciones generales. 

Pero la expresidenta de la Junta de An-

dalucía no ha sido convocada por la di-

rección federal del partido sino por el 

PSOE de Sevilla. El pasado viernes, des-

de el departamento de Organización 

de la federación socialista hispalense 

llamaron por teléfono a todos los diri-

gentes que han ocupado la Secretaría 

General del partido en esta provincia, 

según indicaron fuentes socialistas, a 

excepción de José Antonio Viera, que 

se dio de baja tras su imputación en el 

caso ERE. Contactaron por teléfono 

con José Rodríguez de la Borbolla, pero 

también con Susana Díaz y Verónica 

Pérez, la última representante del ‘su-

sanismo’ hasta que fue relevada por 

Javier Fernández. Díaz ha confirmado 

su asistencia al acto que será el colo-

fón del 40º aniversario, según indica-

ron desde el PSOE de Sevilla. 

Susana Díaz fue la rival en las pri-

marias internas que devolvieron a Pe-

dro Sánchez a la sede de Ferraz en 

mayo de 2017 tras una crisis dejó el 

partido destrozado internamente y 

herido de gravedad. El actual presi-

dente del Gobierno no le perdonó nun-

ca que intentara rematarlo en aquel 

convulso proceso y forzó unas prima-

rias en junio de 2021 en las que el en-

tonces alcalde de Sevilla, un descono-

cido para buena parte de los militan-

tes socialistas, se impuso a Susana 

Díaz como nuevo líder regional. Espa-

das pactó con ella su renuncia como 

diputada andaluza dos meses después 

de ser elegida senadora, cargo en el 

que ha sido confirmada en la actual 

legislatura. Desde entonces, su vida 

orgánica se ha reducido a un círculo 

de afines cada vez más reducido. 

Alfonso Guerra, que apostó por Díaz 

en las primarias, ha sufrido los desai-

res de la actual dirección del PSOE fe-

deral. Tras su retorno a Ferraz,Sán-

chez lo apartó de la Fundación Pablo 

Iglesias que presidía. Le ofreció ser el 

presidente de honor de este organis-

mo, pero el exvicepresidente del Go-

bierno rechazó el ofrecimiento.

Susana Díaz es invitada 
por el PSOE de Sevilla y 
confirma su asistencia 

∑ La federación llamó el 
viernes por teléfono a 
todos los exsecretarios 
provinciales

Alfonso Guerra 
Exvicepresidente del Gobierno 

«Las ofensas no dependen 
del que las haga sino  
del que las recibe,  
y yo no recibo ninguna 
ofensa por eso» 

Rafael Márquez 
Exparlamentario del PSOE-A 

«Como no puede ser de 
otra manera, el 
compañero Alfonso Guerra 
siempre es bienvenido en 
cualquier acto del PSOE» 

PSOE federal 

Argumenta que es un acto 
«abierto» y que «no hay 
lista de invitados»
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

La cuenta atrás para suceder a Óscar 
Cisneros como decano del Colegio de 
Abogados de Sevilla ha comenzado. 
La junta de gobierno, reunida ayer, 
proclamó oficialmente los candida-
tos para las elecciones del próximo 24 
de noviembre. El plazo de presenta-
ción de candidaturas se cerró la me-
dianoche del pasado lunes y ayer el 
órgano de gobierno de la entidad co-
legial dio el visto bueno a las dos lis-
tas completas de Óscar Fernández 
León y Rosalía Pascua Ponce y a las 
propuestas unipersonales de Carlos 
Palomar Díaz, Daniel Sánchez Bernal 
y Jessel A. Contreras Díaz. 

Este proceso electoral está marca-
do por una circunstancia novedosa. 
Por primera vez en las elecciones hay 
más candidaturas individuales que 
listas completas. Carlos Palomar Díaz 
opta a decano, como Daniel Sánchez 
Bernal, mientras Jessel A. Contreras 
Díaz se presenta a vicedecano. Casi 
8.000 colegiados, de los que casi 6.400 
ejercen la profesión, según el censo a 
fecha 31 de diciembre de 2021 que ofre-
ce el Consejo General de la Abogacía 
Española, están llamados a votar.  

Por tanto, sólo dos abogados han 
sido capaces de conformar un proyec-
to común con otros compañeros para 
defender unas ideas de gestión del co-
legio y en defensa de la profesión.  

La lista de Fernández León 
El primero que anunció su candida-
tura fue Óscar Fernández León, miem-
bro de la actual junta de Cisneros y 
que presenta un equipo en el que de 
los 18 candidatos repiten doce, inclui-
do Fernández León. 

Lleva como candidato a vicedeca-
no a José Manuel Sánchez Carrillo, 
como diputado segundo a Juan Pi-
ñeyro Pueyo. Las candidatas a teso-
rera, bibliotecaria y secretaria son las 
que colegiadas que actualmente ejer-
cen esos cargos: Deborah Delmás, Mar-
tina Mastrantoni y Eloísa Pérez de An-
drés. La lista la completan Eva María 
Luna Macías (diputada 3), Jorge Agua-
do de los Reyes (diputado 4), María Je-
sús Gimeno Puche (diputada 5), Blan-
co Rodríguez-Piñero (diputada 6), Juan 
Calle Martín (diputado 7), María del 
Mar Hermano Rivera (diputada 8), Ma-
nuel Aguilar Romero (diputado 9), Ana 
Carrasco Martínez (diputada 10), Ma-
ría José Casero Garfia (diputada 11), 
Alberto Pérez-Miranda Castillo (dipu-
tado 12), Estefanía Portillo Cabrera 

(diputada 13), y Luis Aparicio Díaz (di-
putado 14). 

La lista de Pascua Ponce 
La segunda candidatura completa la 
encabeza Rosalía Pascua Ponce, que 
definió su lista como «integradora», 
con muchos abogados de los partidos 
judiciales de la provincia.  

Su mano derecha, como vicedeca-
na, será Silvia Muñoz Valera, quien se 
optó al decanato en las últimas elec-
ciones. Javier Navarrete Plata (dipu-
tado 2), Granada Morales Montero (di-
putada 3), Manuel Saucedo Pradas (di-
putado 4), María Alexandra Cantos 
Gómez (diputada 5), Joaquín García 

González (diputado 6), María José Gon-
zález Núñez (diputada 7), Fernando 
Rivero Amador (diputado 8), Delia Ma-
ría Jiménez Piñero (diputada 9), Juan 
Pedrosa González (diputado 10), 
Myriam Ramos-Neble Vázquez (dipu-
tada 11), Jesús Manuel Martínez No-
gales (diputado 12), Inmaculada Mar-
tín Castañeda (diputada 13) y Bárba-
ra Díaz Medina (diputada 14).  

Los individuales 
Rubén Nebra Peris, Guiomar Domé-
nech Domínguez y Ángel Navarrete 
Cordero son los candidatos de Rosa-
lía Pascua a tesorera, secretaria y bi-
bliotecario.  

Daniel Sánchez Bernal opta de for-
ma individual a ser decano, tras más 
de diez años ejerciendo la abogacía, 
aunque no de forma continuada por-
que ha trabajado como interino en la 
Administración de Justicia en distin-
tos órganos judiciales, por lo que co-
noce las vicisitudes que atraviesan los 
tribunales sevillanos, lo que le llevó a 
llegar hasta el Tribunal Constitucio-
nal por los retrasos en los señalamien-
tos. 

Carlos Palomar Díaz, con 71 años, 
ha sido abogado de Banesto durante 
23 años y también compartió bufete 
en Londres. «Quiero adecentar el ejer-
cicio. Quiero que se retribuya de for-
ma legal, decente, en orden y a su de-
bido tiempo el trabajo que se desen-
vuelve en oficios, guardias y 
asistencias a detenidos. Quiero resol-
ver estas cuestiones sí o sí», señaló a 
este periódico Palomar Díaz cuando 
anunció que quería presentarse, al 
tiempo que criticaba la gestión actual 
del Colegio de Abogados.  

El último candidato en anunciar su 
intención de presentar de forma in-
dividual fue letrado Jessel A. Contre-
ras Díaz ha registrado su candidatu-
ra para vicedano. Ejerce como aboga-
do en España, Nueva York y 
Massachusetts. Considera que el car-
go de decano tiene muchos matices 
políticos, y él no es político, por eso 
se presenta a vicedecano.  

«Cualquiera de los candidatos a de-
cano desempeñaría esa función me-
jor que yo. Tengo un perfil bajo y hu-
milde, y prefiero aportar mi granito 
de arena desde el esfuerzo y el traba-
jo en la sombra, sumando y aportan-
do donde pueda aportar, y reconocien-
do mis limitaciones donde no pueda 
sumar», ha trasladado a ABC este can-
didato que no quiere salir en fotogra-
fía porque tiene «un perfil discreto y 
humilde».  

«Soy un abogado de calle que tuvo 
la suerte de trabajar en grandes des-
pachos por el simple hecho de estar 
en el sitio oportuno, en el momento 
adecuado. Prefiero destacar por mis 
méritos profesionales y por generar 
confianza y cariño entre mis compa-
ñeros y clientes. Por eso no publico 
mi foto, porque no tengo necesidad 
de protagonismo», expresa.

Dos candidaturas completas optan 
a liderar el Colegio de Abogados
∑ Dos letrados se 

presentan de forma 
individual a decano y 
otro a vicedecano 

Rosalía Pascua Ponce  // ABC Óscar Fernández León  // ABC

Rosalía Pascua, con 
despacho en Carmona, 
presenta una lista 
«integradora» con mayoría 
de letrados de la provincia

La candidatura de Óscar 
Fernández León cuenta con 
gran parte de la actual 
junta de gobierno del 
Colegio, que repite
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ABC SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla, José Luis Sanz ha exigido so-

luciones al problema de convivencia 

en el barrio de Contadores, en el dis-

trito Cerro-Amate, y ha anunciado ac-

ciones si los vecinos no son atendi-

dos. Sanz se reunió anteayer lunes 

con los vecinos y ha apuntado que 

«están desesperados por la botello-

na y se quejan de la inactividad del 

Ayuntamiento de Sevilla, ya que des-

de julio de 2020 vienen denunciando 

esta situación pero el gobierno mu-

nicipal del PSOE no les atiende».  

Sanz ha detallado que «las concen-

traciones, fiestas y hasta barbacoas 

se producen en el Parque de Conta-

dores, que se extiende a lo largo de la 

calle Alternador, al pie de una serie 

de bloques del barrio, sin ningún tipo 

de permiso y cualquier noche, ade-

más de ocasionar ruido hasta altas 

horas de la madrugada, encienden fo-

gatas, dañan el arbolado y el mobilia-

rio urbano, así como restos de basu-

ras y residuos». Además, ha explica-

do que «en el parque, no se cumplen 

las horas de cierre y, continuamente 

se roban tramos de las vallas de ce-

rramiento metálico, con lo cual se 

puede entrar en el parque a cualquier 

hora». José Luis Sanz también ha co-

mentado que «los jóvenes consumen 

sustancias estupefacientes en los so-

portales que constituyen las entra-

das de varios bloques, como ocurre 

en la calle Electricidad». 

Sanz exige soluciones en  
el barrio de Contadores

PROBLEMAS DE CONVIVENCIA

José Luis Sanz con los vecinos del barrio de Contadores   // ABC
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J. MACÍAS SEVILLA 

H
a comenzado la campaña 

electoral para las munici-

pales de 2023. El Gobier-

no central ha prometido 

una lluvia de 1.000 millones para Se-

villa de aquí a 2030 para completar 
para entonces el anillo de la SE-40 

—puente incluido—, a lo que se le su-

marían los 700 millones que le co-

rresponden para el tramo norte de la 

línea 3 de metro y otra fuerte inver-

sión para llevar a cabo la conexión 

ferroviaria entre Santa Justa y el ae-

ropuerto. Así lo refrendó el Ministe-

rio en un documento que entregó la 

secretaria de Estado de Transportes, 

Movilidad y Agenda Urbana, Isabel 

Pardo de Vera, al alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, y que marca una hoja 

de ruta para culminar no sólo la se-

gunda ronda de circunvalación sino 

también la constitución de una co-

misión de información sobre otras 

inversiones en la ciudad pendientes 

por parte de este departamento.  

Se trata de un brindis al sol en un 

momento clave para lanzar la cam-

paña del regidor hispalense de cara 

a los comicios electorales, toda vez 

que esas promesas de cara a la gale-

ría contrastan sobremanera con la 

nula capacidad inversora del Gobier-

no central con Sevilla, manifestada 

en los 24 millones de euros que se 

han consignado en los Presupuestos 

Generales del Estado para 2023.  

De momento, la actuación del Mi-

nisterio de Raquel Sánchez se ha li-

mitado a destinar esa partida para 
media línea de metro cuyo coste to-

tal asciende a 1.360 millones, de los 

que el 50% corresponden al Gobier-

no central. A eso se le suma la deci-

sión definitiva que entierra el pro-

yecto de los túneles bajo el río en el 

enlace de la SE-40 entre Coria y Dos 

Hermanas, apostando en su lugar por 

la solución más barata, que es la de 

un puente, pese a contar con la opo-

sición de los expertos en la materia 

y de la administración autonómica, 

toda vez que el gobierno municipal 

se ha lavado las manos urgiendo úni-

camente a terminar la segunda cir-

cunvalación.  

Y, por otro lado, ahora acaba de sa-

car a licitación un contrato para re-

dactar el mismo estudio que ya ha-

bía encargado la Junta de Andalucía 

para la conexión por tren entre San-

ta Justa y el aeropuerto, para hacer 

ver que ese proyecto es competencia 

del Ministerio, que no sólo no se ha 

comprometido a llevarlo a cabo con 

fecha y presupuesto sino que su pla-

zo de ejecución es superior al que ad-

judicó la Consejería de Fomento el 

pasado mes de mayo.  

Pedro Sánchez busca hacer pare-

cer que cumplirá con Sevilla para con-

servar así la mayor ciudad española 

en la que actualmente gobierna el 

PSOE.

La lluvia de inversiones que el presidente del 
Gobierno ha prometido para Sevilla de aquí a 2030 es 
un brindis al sol: para 2023 sólo llegarán 24 millones 

Sánchez lanza la 
campaña de Muñoz

A siete meses de las 
elecciones, el Gobierno 
promete terminar todas 
las infraestructuras 
pendientesD
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A. L. SEVILLA  

El Teatro de la Maestranza se sumó ayer 
a la iniciativa del Ayuntamiento de Se-
villa, que convocó ayer un acto para la 
celebración del Día Mundial de la Ópe-
ra en el Metrosol Parasol de la Encar-
nación, al que acudió el alcalde, Anto-
nio Muñoz. El Coro de la Asociación de 
Amigos del Teatro de la Maestranza par-
ticipó en dicho acto ofreciendo un reci-
tal de cuatro grandes momentos cora-
les del repertorio operístico nacional e 
internacional: El ‘Coro de Gitanos’ de ‘Il 
Trovatore’ de Verdi; la ‘Mazurca de las 
sombrillas’ de ‘Luisa Fernanda’ de Mo-

reno Torroba; ‘Va pensiero’ de Nabucco 
de Verdi y ‘Les voici’ de ‘Carmen’ de Bi-
zet. 

Asimismo, el Teatro de la Maestran-
za abrió por la tarde al público general 
el ensayo de la ópera ‘Roberto Devereux’. 
Una producción de la Welsh National 
Opera, con dirección musical de Yves 
Abel, dirección de escena de Alessan-
dro Talevi y las voces de Nancy Fabiola 
Herrera, Yolanda Auyanet e Ismael Jor-
di, entre otros. Igualmente el coliseo se-
villano celebró el Día Mundial de la Ópe-
ra con la iniciativa de videos online ‘Un-
boxing Opera’. 

El Ayuntamiento y el Maestranza 
celebran el Día Mundial de la Ópera

ACTO EN EL METROSOL PARASOL

Concierto del Coro de la Asociación de Amigos del Maestranza  // CRISTINA GÓMEZ
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“El flamenco es una constante
en nuestra programación cultu-
ral para la provincia y en nues-
tro apoyo a la cultura que se ha-
ce desde los municipios sevilla-
nos para la ciudadanía. A los do-
ce años de su reconocimiento
como Patrimonio Cultural In-
material de la Humanidad por
la Unesco, creo que es induda-
ble la importancia que tiene el
flamenco en el refuerzo de
nuestra identidad como sevilla-
nos y como andaluces y en su in-
fluencia en expresiones artísti-
cas variadas, algo que hay que
difundir y fomentar en todos
nuestros pueblos”.

Así se expresó ayer el presi-
dente de la Diputación de Sevi-
lla, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, en el seno de la Junta de su
equipo de Gobierno, que ha da-
do el visto bueno a la propuesta
de apoyo financiero por importe
de 135.900 euros, a través del
Programa de Subvenciones del
Área de Cultura y Ciudadanía,
para los festivales flamencos
que 24 municipios están ponien-
do en escena en este año.

Los festivales que se beneficia-
rán de esta ayuda son los de: Al-
baida del Aljarafe, Badolatosa,
Brenes, Las Cabezas de San
Juan, Cantillana, Casariche,
Castilblanco de los Arroyos, Éci-
ja, Estepa, Lantejuela, Lebrija,
Mairena del Alcor, Marchena,
Martín de la Jara, Montellano,
Morón de la Frontera, Los Pala-

cios y Villafranca, Pilas, La Pue-
bla de Cazalla, El Rubio, El Sau-
cejo, Tomares y El Viso del Alcor,
así como la entidad local autó-
noma de Isla Redonda-La Ace-
ñuela.

Por otra parte, la Junta de Go-
bierno de la Diputación ha vali-
dado también otras dos propues-
tas del Área de Cultura y Ciuda-
danía, referentes a su Programa
de Subvenciones 2022 y que po-
nen sobre la mesa un importe to-
tal de 568.750 euros, destinados
a la colaboración con los progra-
mas municipales de Dinamiza-
ción y Fomento de Valores Ciu-
dadanos para Adultos e Infancia.

AFAMILIASVULNERABLES

Se trata de ayudas destinadas a
municipios menores de veinte mil
habitantes, de los que 76 verán re-
forzada su acción con adultos y 84,
en este caso el total de las entida-
des concurrentes, recibirán finan-
ciación para sus actividades orien-
tadas a infancia.

Villalobos recordó “la inciden-
cia de este tipo de programas, di-
señados muy al hilo de la realidad
social de nuestra población obje-
tiva y con el objetivo de ser muy
flexibles, para abarcar el máximo
de las demandas municipales, en
la diagnosis de la vulnerabilidad
cultural y social de las familias se-
villanas y en las respuestas que
podemos ofrecerles a través de
nuestra colaboración con sus
ayuntamientos”.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Cultura.En su Junta deGobierno, la Diputación da luz verde a una inversión para seguir apoyando

este arte. Renueva también el apoyo a los programas deDinamización y Fomento de Valores

M. G.

En la imagen, el desarrollo de la sesión de la Junta de Gobierno celebrado ayer en la Diputación.

Aprobados 135.900euros para hacer
posibles 24 festivales flamencos

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 8

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 6 509 EUR (6,420 USD)

 309,11 cm² (49,6%)

 2540 EUR (2505 USD) 

J.M.

Tan solo un día después de que el
portavoz Cs en el Ayuntamiento,
Álvaro Pimentel, anunciara que
abandonaría la portavocía en di-
ciembre, la dirección provincial de
la formación hizo público ayer un
comunicado en el que le exige que
su salida se adelante al 10 de no-
viembre, fecha que considera más
adecuada para “garantizar el nor-
mal funcionamiento” de la activi-
dad del grupo municipal. En caso
de que Pimentel no acepte esta fe-
cha, el partido anuncia la apertu-
ra de un expediente disciplinario.

En un comunicado, la dirección
provincial asegura que la fecha es-
tablecida esta formación para eje-
cutar el relevo en la portavocía del
grupo municipal es el “jueves 10
de noviembre” y, en este sentido,
considera que se trata del “plazo
más adecuado para garantizar el
normal funcionamiento de la acti-
vidad” del grupo y “para facilitar
el desarrollo de la futura candida-
tura” del partido a las elecciones
municipales de mayo.

Según la dirección de Cs, la fe-
cha fue comunicada por el presi-
dente de la gestora en Andalucía,
Andrés Reche, a todos los inte-

grantes del grupo municipal en
una reunión celebrada el 18 de oc-
tubre. “Un encuentro del que se
ausentó, sin justificación conocida
por el partido, el actual portavoz
del grupo municipal”, señalaron.

No obstante, Cs aseguró que ha
informado a Pimentel, “a través de
sus canales de comunicación ofi-
ciales”, sobre la decisión adoptada
en cuanto a la fecha definitiva en
la que se ejecutará este relevo, que
será, “como máximo, el próximo
10 de noviembre”, insistió.

Por último, Cs confía en que “el
señor Pimentel reconsidere la de-
cisión que hizo pública en el día de
ayer en sus redes sociales sobre
mantener la portavocía hasta fina-
les del mes de diciembre y que, co-
mo ha manifestado públicamente
en varias ocasiones, colabore al
máximo con Ciudadanos para que
su sustitución sea lo más cordial
posible. En caso contrario, el par-
tido dará inicio a la propuesta de
expediente disciplinario”, conclu-
yó en una nota la dirección.

Por su parte, Pimentel y otros
dos concejales naranjas, Amelia
Velázquez y Lorenzo López, hicie-
ron público también un comunica-
do en el que niegan que exista un
acuerdo para que Pimentel aban-

done la portavocía del grupo el 10
de noviembre, tal y como asegura
la dirección provincial de la forma-
ción naranja.

Tres de los cuatro concejales in-
tegrantes del grupo municipal en
el Ayuntamiento hicieron público
otro comunicado en el que asegu-
raron que “en ningún momento”
les habían comunicado “de mane-
ra oficial, por ninguno de los cau-
ces formalmente establecidos, in-
dicación alguna respecto al relevo
en la portavocía del grupo munici-
pal. Se alude en dicho comunica-
do a un supuesto acuerdo, que no
existe como tal, respecto a la fecha
del 10 de noviembre para citado
relevo en la portavocía”.

El comunicado de la dirección
provincial, prosiguen los tres con-
cejales, se refiere una reunión ce-
lebrada el 18 de octubre en la que,
por parte de Reche, se “recomen-
dó” (sic) que se llegara a un acuer-
do entre los concejales para reali-
zar la transición entre portavoces,
avisándoles de que, en caso con-
trario se atuvieran “a las conse-
cuencias”.

En la reunión, asegura, “no se
trasladó de manera formal indica-
ción alguna sobre cómo debíamos
llevar a cabo dicho procedimiento
para que este se ajuste a la norma-
tiva establecida en el Reglamento
Orgánico municipal, el cual fija la
necesidad de que la mayoría de los
concejales que conforman un gru-
po municipal deben elegir, me-
diante firma expresa, a su porta-
voz”. A dicha reunión “no pudo
asistir el portavoz de Cs”, dice la
nota, por “encontrarse en un acto
junto al resto de portavoces muni-
cipales”. Esa misma mañana, el
portavoz comunicó a los responsa-
bles autonómico y nacional su im-
posibilidad de asistir a la cita.

Los concejales firmantes entien-
den y así se lo trasladaron a la co-
misión gestora que la sucesión en
la portavocía del grupo “debe rea-
lizarse con seriedad, legalidad y
acuerdo, de la manera más orde-
nada posible”. “El 31 de diciembre
de 2022 es la fecha que la mayoría
de quienes conformamos el grupo
entendemos como razonable y ló-
gica para el relevo en la portavo-

cía, para salvaguardar así el nor-
mal funcionamiento del mismo”,
replican. Por último, esperan que
el partido: “Pondere que la fecha
que pretende imponernos con su
único criterio es la más inadecua-
da para culminar un mandato mu-
nicipal que hemos desarrollado de
manera leal, seria y rigurosa, en
beneficio siempre de los sevillanos
y en cumplimiento del proyecto de
Ciudadanos”.

Hace un mes que Pimentel
anunció que no será el candidato a
la Alcaldía en las elecciones muni-
cipales, que se celebrarán en ma-
yo de 2023. Pimentel, que muchos
ven próximos al PP de José Luis
Sanz, redactó un comunicado que
dice lo siguiente: “Desde hace
unos meses, he estado meditando
si concurrir o no como candidato
de Ciudadanos a las próximas
elecciones municipales. Enten-
diendo que el partido tiene que ir
planificando con la debida antela-
ción los comicios locales, he deci-
dido, y así lo he comunicado hoy a
su dirección, no liderar esa candi-
datura”.

Ciudadanos exige
a Pimentel que
abandone el
10 de noviembre
la portavocía
● El todavía portavoz municipal de la
formación naranja defiende comomás
adecuada la fecha de finales de diciembre

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El portavoz municipal de Cs, Álvaro Pimentel.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 13

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 5 204 EUR (5,132 USD)

 155,43 cm² (24,9%)

 1595 EUR (1573 USD) 

El presidente de la Fundación Ban-
caria Unicaja, JoséM. Domínguez,
se reunió ayer con el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz, en un encuen-
tro en el que abordaron las posibles
líneas de cooperación que reforza-
rían aúnmás la alianza entre ambas
instituciones. En la reunión también
participaron el director general de la
Fundación Unicaja, Sergio Corral, y
el teniente de alcalde delegado del
Área de Transición Ecológica y De-
portes del Ayuntamiento de Sevilla,
José Luis David Guevara. Durante el
encuentro, José M. Domínguez des-
tacó la amplia trayectoria de la co-
laboración entre la Fundación y el
Ayuntamiento, que se remonta a
más de una década, y que se ha tra-
ducido enmuchos proyectos.

Visita a la
Fundación
Unicaja del
Ayuntamiento

M. G.
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EDITORIAL

Una obra casi eterna que llega a su fin

H
OY comienza a funcionar el tranvía
de la Bahía de Cádiz. Después de 16
años de obras, este tranvía realizará
hoy su viaje inaugural uniendo lo

centros urbanos de Cádiz, San Fernando y Chi-
clana. La de hoy es, por tanto, una jornada his-
tórica para la provincia gaditana y para el con-
junto de Andalucía, porque entra en funciona-
miento un nuevo medio de transporte público
quellegaconelobjetivodeseguirreduciendoel
uso del vehículo privado y, con ello, aminorar la
congestión en las carreteras y la contaminación
medioambiental. Este nuevo tranvía –bautiza-
do por la Junta como el Trambahía– viene a su-
marse a los servicios similares que ya funcionan
en Sevilla, Málaga y Granada, aunque con la
particularidad de que en la Bahía de Cádiz una

parte del recorrido del tranvía discurre por la
misma vía que utilizan los trenes, algo pionero
en España. En Jaén, sin embargo, un proyecto
similar, también de la Junta, lleva paralizado
desde 2011, a pesar de que las obras están aca-
badas. Esto nos lleva a lamentar los excesivos
retrasos que sufren las infraestructuras en An-
dalucía desde que se proyectan hasta que en-
tran en funcionamiento. La nueva línea de Me-
tro en Sevilla es un ejemplo de ello. De hecho, el

tranvía de la Bahía de Cádiz despierta la curio-
sidad ciudadana pero también mucho desinte-
rés, algo que seguro tiene su origen en tantos
años de obras que no acababan, de muchas fe-
chasdeinauguraciónincumplidasyenladispa-
ridad de opiniones entre los partidos sobre este
proyecto. Pero pese a todo ello, el tranvía se me-
rece una oportunidad. Detrás de ello hay un es-
fuerzo de muchos años, de mucha gente y una
inversión de unos 267 millones de euros, más
de la mitad de lo que costó el segundo puente
sobre la Bahía de Cádiz. Y es evidente que su
imagen denota modernidad y sitúa a este rin-
cón de Andalucía a la vanguardia de Europa en
cuestión de transporte público. Sólo por esto el
tranvía de la Bahía se merece un voto de con-
fianza por parte de la ciudadanía.

El tranvía de la Bahía de Cádiz entra hoy
en servicio después de 16 años de obras,
el de Jaén está paralizado desde el año
2011, a pesar de estar construido
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Un trabajador de Airbus Cádiz  // ABC

JAVIER RODRÍGUEZ 
CÁDIZ 

El proyecto de fusión de las plantas 
de Airbus en la Bahía de Cádiz ha 
iniciado una nueva fase. A partir de 
ahora arranca de manera física la 
ejecución de una inversión que as-
ciende a 70 millones de euros. El pre-
sidente de la división de aviones co-
merciales en España, Ricardo Rojas, 
el director de la planta de Puerto 
Real, Antonio Rueda, y el responsa-
ble de la consolidación de Airbus en 
Cádiz y director de la factoría de Air-
bus de Getafe, Jesús López, informa-
ron ayer  de comunicación de los 
nuevos pasos que seguirá la compa-
ñía en la Bahía. Los ejecutivos de la 
empresa coincidieron en señalar que 
la nueva planta de Airbus, que na-
cerá en El Puerto a raíz de la unión 
de la factoría portuense con la de 
Puerto Real, tendrá un alto valor tec-
nológico, ya que su producción no 
necesitará de procesos industriales 
intermedios, como ocurre ahora, 
para su remate final. El producto 
que salga de la nueva planta fusio-
nada irá directamente a las plantas 
para el ensamblaje. 

Este nuevo proceso es lo que va a 
diferenciar a la nueva Airbus Cádiz. 
Así es como se denominará a la fac-
toría portuense que concentrará toda 
la actividad de la compañía e la Ba-
hía. El propio Ricardo Rojas ha des-
tacado que la planta gaditana am-
pliada estará a pleno rendimiento en 
el horizonte de 2025 y será compa-
rable a las factorías de Illescas (To-
ledo) o al complejo de Getafe, en la 
comunidad madrileña. 

La estratgeia que persigue Airbus 
en Cádiz no es otra que al de ganar 
competitividad, reducir costes de pro-
ducción y, sobre todo, agilizar el pro-
ceso industrial. Para ello, la inversión 
planificada de 70 millones de euros 
incluye la ampliación de la actual plan-
ta de El Puerto, situada en el polígo-
no Tecnobahía, lo que conocemos 
como CBC. Esta ampliación de la su-
perficie productiva de la actual plan-
ta será de 5.000 metros cuadrados y, 
además, Airbus ha comprado una par-
cela adyacente de casi 3.000 metros 
para contar con más suelo disponible 
en caso de una nueva ampliación. Est 
segundaamliacin estará ondicionada 
a la carga que se avecina. La obra im-
plica la modernización del utillaje, 
párking, vestuarios y, sobre todo, es-
pacio para recibir las líneas de pro-
ducción de la planta puertorrealeña. 

En el centro de trabajo portuense 
convivirán las dos divisiones de la com-
pañía: civil y defensa. Igualmente, ha 
destacado que la unión de Airbus en 
la Bahía tendrá un fuerte impacto so-
bre la industria auxiliar aeronáutica 
de Cádiz. Rojas ha confirmado que a 
primeros de 2023, el nombre que inte-
grará la actividad industrial de la com-
pañía en la Bahía será el de Airbus Cá-
diz, es decir, no habrá distinción entre 
Puerto Real y El Puerto. 

La fusión de Airbus 
Cádiz impulsa un polo 
aeronáutico europeo 

∑ La planta ampliada de 
El Puerto será 
comparable a factorías  
como la de Getafe

Los 70 millones de 
inversión permiten 
nuevas capacidades y, 
sobre todo, mayor 
tecnología 
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Agencias CÁDIZ

Después de 16 años de trabajos,
hoy quedará inaugurado el tran-
vía que une los municipios de
Chiclana y Cádiz, pasando por
San Fernando y Puerto Real, un
ansiado trazado de 24 kilómetros
y 21 estaciones.

La consejera de Fomento, Ma-
rifrán Carazo, ha cifrado en 267
millones de euros la inversión

en el Trambahía, que entra en
funcionamiento hoy después de
más de tres lustros del inicio de
sus obras. Carazo informó de
que la esta jornada inaugural se-
rá “un día de ilusión” en el que
abogó además por “reconocer el
esfuerzo inversor” y, en conse-
cuencia, “optimizar al máximo
la estructura”.

El Trambahía, que conecta los
municipios de Chiclana de la
Frontera, San Fernando, Puerto
Real y Cádiz, consta de un traza-
do de 24 kilómetros con 21 esta-
ciones y paradas, dando cobertu-
ra a una población servida de
234.000 habitantes –localizados
a menos de 1.000 metros de dis-

tancia de una parada–, según re-
cogió Europa Press en una nota.

Es el primer tren-tranvía de Es-
paña al circular por vías de nue-
va construcción entre Chiclana y
San Fernando ejecutadas por la
Junta y, a partir del apeadero de
Río Arillo (San Fernando), por la
Red Ferroviaria de Interés Gene-
ral hasta Cádiz capital, en la esta-
ción de la Plaza de Sevilla. Así,
por estos diez kilómetros de la lí-
nea ferroviaria Sevilla-Cádiz se
simultaneará el tráfico de unida-
des del Trambahía y de los servi-
cios convencionales de Renfe
(Media Distancia y Cercanías) y
de Altas Prestaciones.

Además, se convertirá en el
cuarto metropolitano gestionado
por la Junta después de los me-
tros de Sevilla, Málaga y Grana-
da. Su esperada conclusión llega,
subrayó Carazo, casi 16 años des-
pués de que comenzaran sus
obras en 2006.

El tranvía que une los 24 kilómetros desde
Cádiz a Chiclana entra hoy en funcionamiento
Elmediodetransporte

seponeenmarcha

16añosdespuésdel

comienzode lasobras

M. G.

Una mujer camina junto al tranvía que circulará en Cádiz.
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Airbus promete
más tecnología
y recursos
tras la fusión
en Cádiz

P. M. E. CÁDIZ

Tras el revés que para el tejido
industrial de la Bahía de Cádiz
supuso el anuncio de Airbus
de cerrar su factoría de Puer-
to Real, la compañía aeronáu-
tica quiso ayer lanzar un men-
saje de optimismo. Las crisis
son momentos de oportunida-
des, vienen a decir, y la cues-
tión es aprovecharlas. Y eso es
lo que pretende Airbus con
una inversión de 70 millones
para centralizar en Airbus Cá-
diz su producción y dando un
salto cualitativo y cuantitati-
vo en su producción.

Para explicarlo, una delega-
ción de Airbus, encabezada por
Ricardo Rojas, presidente de la
división de aviones comercia-
les en España, y en la que tam-
bién viajaron hasta la capital
gaditana el director de la plan-
ta de Puerto Real, Antonio Rue-
da, junto al encargado del pro-
yecto de consolidación de Air-
bus en Cádiz y director de la
factoría de Airbus de Getafe,
Jesús López, mantuvieron un
desayuno informativo con me-
dios de comunicación en la que
se esforzaron porque su mensa-
je (“Airbus apuesta por Cádiz”)
calara. Para ello dieron detalles
de cómo será esa unión entre
las dos factorías gaditanas que
se ubicará en El Puerto, que pa-
sará a denominarse Airbus Cá-
diz, y que mejorará su valor tec-
nológico, lo que la hará poder
prescindir de intermediarios y
escalar en la cadena de monta-
je, puesto que el producto que
salga de sus instalaciones irá
directamente a las plantas de
ensamblaje.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  Suplemento, 7

 Prensa Escrita

 17 989

 14 425

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 7 894 EUR (7,786 USD)

 302,74 cm² (48,6%)

 2496 EUR (2462 USD) 

PROVINCIA

Redacción

Dos últimos rutas concluirán el
próximo mes el IV Programa
Senderos de la Provincia de Se-
villa 2022. El 13 de noviembre,
la que transcurre por el Sende-
ro Camino Viejo de El Ronqui-
llo de Castilblanco de los Arro-
yos y, el 27 de noviembre, la
del Sendero Río Siete Arroyos
y Mesa Redonda, de Villaverde
del Río.

Con estas dos jornadas finali-
zará la cuarta edición de este
Programa que, en su primer
tramo desarrollado entre mar-
zo y mayo de este año, ha reuni-
do a algo más de 700 personas.
Se trata de una actividad de-
portiva y lúdica organizada por
la Diputación de Sevilla a tra-
vés del Servicio Técnico de De-
porte de su Área de Cultura y
Ciudadanía, en colaboración
con la Federación Andaluza de
Deportes de Montaña, Escala-
da y Senderismo.

La segunda etapa del Progra-
ma ha contado con cinco jorna-
das, tres de ellas ya celebradas
los pasados 18 de septiembre,
en el Sendero La Zarcita de Az-
nalcóllar; el 2 de octubre, en el
Sendero Tri al Plato-Los Breza-
les-Barranco de la Lama de El
Ronquillo; y el 23 de octubre,
en el Sendero Mágico de los Al-
cores de El Viso del Alcor.

Tal y como destacó el presi-
dente de la Diputación de Sevi-
lla, Fernando Rodríguez Villa-
lobos, en la presentación de es-
tas rutas, “se trata de una acti-
vidad muy versátil, en la que se
suman la puesta en valor del
patrimonio natural, la sosteni-
bilidad ambiental de esos para-
jes naturales provinciales, el fo-
mento de la actividad física y la
activación de una nueva faceta
de turismo que permite, ade-
más de hacer la ruta senderista,
que se pruebe la gastronomía
local, se conozca el patrimonio
y la artesanía, se conviva con la
vecindad y se disfrute de la fies-
tas y acontencimientos locales
que los alcaldes y alcaldesas
agendan en los días de ruta”.

Todas la rutas están abiertas
a personas a partir de los 14
años, ya los recorridos oscilan
entre los siete y los 12 kilóme-
tros por el medio natural, con
un perfil de dificultad medio
bajo. Además se realizan con
todas las garantías de seguri-
dad deportiva y con la aplica-
ción de los protocolos y reco-
mendaciones sanitarias ante
la pandemia.

3Para más información sobre

el IV Programa Senderos Pro-

vincia de Sevilla y para la par-

ticipación consultar en

https://www.dipusevilla.es/te-

mas/deportes/circuitos-deporti-

vos-provinciales/senderismo/

Organizadas para noviembre las
dos últimas rutas del IV programa
desenderos de laprovincia2022
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El próximo domingo 30, la locali-
dad de Mairena del Alcor vuelve a
erigirse árbitro de las mejores acei-
tunas aliñás, un aperitivo que es
una de las joyas más destacadas de
la gastronomía sevillana. Será du-
rante la celebración de la XII edi-
ción del Concurso de Aceitunas
Aliñás, que organiza la Asociación
de Vecinos Plaza del Sol, en el Cen-
tro Cívico Federico García Lorca,
con la colaboración de la Herman-
dad mairenera de la Vera Cruz.

La diputada provincial maire-
nera, Rocío Sutil, ha sido la anfi-
triona en la Casa de la Provincia de
la Diputación de Sevilla de la pre-
sentación de este evento, en la que

ha estado acompañada por la de-
legada municipal de Comunica-
ción, y por Manuel González, pre-
sidente de la Asociación, que ha
estado también representada por
su tesorero.

“Se trata de un concurso inédito
en España y con doce años de tra-
dición, que ya merece un impulso
cualitativo y cuantitativo”, desta-
có la diputada. “No hay otros even-
tos similares en nuestra provincia,
más allá de pequeñas muestras que
han surgido en los últimos dos
años: uno de una peña barcelonis-
ta, en Utrera, y otro en las Islas Ca-
narias. Luego estamos presentan-
do el Concurso de Aceitunas Aliñás

más antiguo de la provincia e in-
cluso de España”, añadió Sutil.

Este tradicional concurso de
aceitunas aliñás trata de promover
el fomento de las costumbres tra-
dicionales del pueblo en torno a un
producto clave de su gastronomía,
como es la aceituna aliñá. En Mai-
rena del Alcor, cada familia tiene
su receta para aliñar aceitunas y se
ha hecho de esta técnica culinaria
todo un arte.

En el Concurso pueden partici-
par las vecinas y vecinos, presen-
tando sus aceitunas aliñás o bien
como Jurado. Los tres mejores pla-
tos de aceitunas reciben como pre-
mio un trofeo que simboliza el oli-
vo y la recogida, todo bajo el vere-
dicto del Jurado popular y asisten-
te al evento. El concurso tiene tam-
bién espíritu solidario, ya que la re-
caudación de la barra revierte en
las entidades sin ánimo de lucro lo-
cales y para fines sociales.

Mairena del Alcor acogerá el domingo 30 la
final del XII Concurso deAceitunas Aliñás

M. G.

Rocío Sutil y responsables de la Asociación durante la presentación del Concurso.
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MARTÍN LAÍNEZ 

LOS PALACIOS Y VILLAFRANCA 

Nuevo golpe a los juegos al azar sin li-
cencia en la provincia de Sevilla des-
pués de que Agentes del Área de Jue-
go y Espectáculos Públicos de la Uni-
dad de la Policía Nacional adscrita a 
la Junta de Andalucía haya desman-
telado un bingo clandestino que fun-
cionaba en un local situado a las afue-

ras de la localidad sevillana de Los Pa-
lacios y Villafranca. El local suponía 
una actividad «muy lucrativa para sus 
gestores», que incluso habían incor-
porado al mismo un servicio de bar, 
además de que eran reincidentes en 
estos hechos. según ha señalado este 
cuerpo policial en sus redes sociales 
oficiales. 

Así, fruto del operativo puesto en 
marcha los agentes pudieron interve-
nir hasta 12.000 cartones, un ordena-
dor y dinero en metálico como conse-
cuencia de la actividad que se estaba 
realizando, en una actuación que se 
llevó a cabo cuando se encontraba en 
plena actividad, con una buena canti-
dad de personas, mayores de edad so-

bre todo, en el interior del local, como 
muestra las imágenes compartidas en 
las redes sociales. 

Las personas organizadoras de este 
bingo, así como los clientes que esta-
ban jugando en este local palaciego se 
enfrentan a infracciones de la Ley 
2/1986 de juego y apuestas de la Co-
munidad Autónoma de Andalucía.  

La Unidad de Policía Adscrita a la 
Junta de Andalucía combate el juego 
ilegal en todas sus manifestaciones y 
prácticas en las ocho provincias an-
daluzas, convirtiéndose así en «un ins-
trumento indispensable» para la Ad-
ministración andaluza en lo que con-
cierne al control y vigilancia de esta 
actividad ilegal.

Desmantelan un bingo clandestino 
en plena partida en Los Palacios

∑ Según la Policía, el  
local suponía «una 
actividad muy lucrativa 
para sus gestores»

Dos agentes de la Policía Nacional adscrita de la Junta de Andalucía en el interior del local de Los Palacios  // ABC
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

E
l año electoral llegará cargado 
de beneficios para unos 15 mi-
llones de votantes. Empleados 
públicos y jubilados verán me-

joradas sus rentas de forma notable en 
2023 si estas se comparan con el sector 
privado, y los jornaleros deberán acre-
ditar la mitad de peonadas para cobrar 
el paro agrario. Todo ello en un ejerci-
cio en el que el salario mínimo escala-
rá hasta rozar los casi 1.100 euros, se-
gún la hoja de ruta diseñada por la vi-
cepresidenta segunda, que ya da por 
descontada una subida «excepcional» 
ante la persistente inflación. 

Varias han sido en los últimos me-
ses las referencias de Yolanda Díaz a 
lo que están haciendo otros países 
como Alemania, Países Bajos o Gre-
cia, que han revalorizado este sueldo 
por encima del 10%. «Como ven se es-

tán tomando medidas que tienen que 
ver con la excepcionalidad del momen-
to», dijo recientemente la vicepresi-
denta segunda.  

El alza que se aplicará desde enero 
y afectará a 1,8 trabajadores estaría en 
línea con la inflación media que se es-
pera para este ejercicio y con el alza 
de la nómina de los jubilados, pero 
muy distanciada del incremento en el 
sueldo pactado con UGT y CC.OO. para 
los funcionarios, del 3,5%. Un cúmulo 
de situaciones que abona el terreno 
para que el alza del SMI se convierta 
en un nuevo campo de minas.  

Choque con Calviño 
La subida del indicador ha sido tradi-
cionalmente un foco de tensiones en 
el seno del Gobierno de coalición, en-
tre Nadia Calviño y Yolanda Díaz y sus 
respectivos equipos. La primera siem-
pre ha defendido, en línea con las em-
presas, subidas moderadas del salario, 
al contrario que la abogada laboralis-
ta, que busca que el SMI sea la herra-
mienta que tire de los sueldos hacia 
arriba en los convenios colectivos.    

Lo que parece garantizado es el nue-
vo choque entre Yolanda Díaz y los em-
presarios, teniendo en cuenta la situa-
ción de alta incertidumbre económi-
ca y la espiral de costes y de impuestos 
que están soportando las empresas. 
La patronal ya se opuso en febrero de 
este año al actual alza hasta los 1.000 
euros por entender que el incremen-
to afecta sobre todo a pymes y autó-

nomos, muy castigados por la pan-
demia. No fue motivo, ni tampoco lo 
será ahora, para que prospere el alza, 
teniendo en cuenta que fijar el sala-
rio mínimo es una competencia ex-
clusiva del Gobierno y puede hacer-
lo llegando a acuerdos o no con am-
bas partes.           

¿Pero por qué los casi 1.100 euros? 
Díaz quiso que las nuevas subidas del 
indicador estuvieran apoyadas por una 
comisión de expertos nombrada por 
el Gobierno, que debían enfocar cómo 
alcanzar el objetivo comprometido de 
que el salario mínimo llegue al 60% del 
salario medio en esta legislatura. Es-
tos expertos dictaminaron que el SMI 
debería subir un 5%, hasta los 1.049 el 
año que viene, y lo hicieron apoyados 

Díaz prepara una nueva 
batalla para subir  
el salario mínimo hasta 
casi los 1.100 euros
∑ El alza rozará el 10%,  

se aplicará desde enero 
y augura un nuevo 
desencuentro con  
las empresas 

∑ Desde que gobierna 
Sánchez el indicador  
acumula incrementos 
cercanos al 40%
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en datos de la Encuesta Anual de Es-

tructura salarial del año 2018. Pero la 

recomendación fue antes de que esta-

llara la guerra en Ucrania y la crisis ener-

gética, que ha disparado la inflación has-

ta tasas récord de dos dígitos. 

Por estos motivos, la vicepresidenta 

instó a los expertos a una nueva valo-

ración, dado también que el INE ya dis-

pone de nuevos datos sobre salarios, co-

rrespondientes a 2019 y 2020. Estos úl-

timos datos apuntan a una ganancia 

media por trabajador al año de 25.165,51 

euros, un 4,8% más que el sueldo medio 

de 2018 utilizado para fijar la propues-

ta de los expertos. Con los datos actua-

lizados, el aumento recomendado para 
2023 dejaría el alza para el salario mí-

nimos cercano a los 1.100 euros, en 1.078 

concretamente, según las fuentes con-

sultadas. De cualquier forma, los exper-

tos comunicarán su nueva cifra en no-

viembre y el Gobierno deberá tomar la 

decisión en diciembre. 

El salario mínimo no será el único in-

dicador que suba en 2023. Los casi diez 

millones de pensionistas verán crecer 

sus nóminas un 8,5%, que es la cifra en 

la que se espera que acabe la inflación 

en noviembre, y para los más de tres mi-

llones de empleados públicos se ha pac-

tado con UGT y CC.OO. un alza en sus 

nóminas del 9,5%, un incremento que 

va unido a una seria de mejoras labora-

les incluidas en el «acuerdo para una 

Administración del siglo XXI» como la 

recuperación de la jornada de 35 horas. 

Ese alza de sueldos incluirá un incre-

mento del 1,5% retroactivo a enero que 

se cobrará en una paga única, que po-

dría llegar a los 900 euros en los tramos 

más altos y que se une al 2% de incre-

mento ya aplicado este ejercicio. Para 

2023 el incremento será del 2,5%, cifra 

que podría incrementarse en hasta un 

punto adicional en función de la evolu-

ción del IPC y del PIB nominal. Dos in-

crementos que se dejarán notar en las 

nóminas de los 2,7 millones de trabaja-

dores públicos y, también, votantes. 

Entre las mejoras para los funciona-

rios se incluye también la recuperación 

de la jubilación parcial anticipada su-
primida en 2012 y se suscribe el com-

promiso con los sindicatos de  implan-

tar la jornada semanal de 35 horas y de 

impulsar el teletrabajo, cuyo despliegue 

se comprometió para este ejercicio, pero 

no ha llegado a materializarse. 

Y para los jornaleros, en pie de gue-

rra contra el Gobierno, también habrá 

ayudas el año próximo. El número ne-

cesario de peonadas mínimas para po-

der cobrar el paro agrario se recorta de 

20 a 10. Es el requisito mínimo que se 

reclama para cobrar la renta y el paro 

agrario de 460 euros mensuales y bene-

ficiará, sobre todo, a los trabajadores 

eventuales agrarios de Andalucía y de 

Extremadura. La medida estará en vi-

gor desde el 1 de noviembre de este año 

hasta el 30 de junio de 2023. 

Las intenciones de  
la ministra de Trabajo  
son que el SMI tire de  
los sueldos hacia arriba  
en los convenios colectivos
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Redacción

La Autoridad Independiente de
Responsabilidad Fiscal (Airef)
prevé que la economía española se
contraiga el cuarto trimestre de es-
te año y el próximo de 2023, lo que
supondría una recesión técnica.

Durante la presentación del in-
forme de análisis de las líneas fun-
damentales de los presupuestos
ayer, la presidenta de la Airef, Cris-
tina Herrero, avanzó que la insti-
tución espera un “estancamiento”
en el tercer trimestre del año, para
después entrar “en terreno negati-
vo” tanto en el cuarto como en el
primero de 2023. Sin embargo,
defendió que tiene “dudas” de que
ese encadenamiento de dos tri-
mestres en negativo, aunque sea
una recesión técnica, constituya
una “recesión” como tal.

La directora de la división de
Análisis Macroeconómico de la Ai-
ref, Esther Gordo, señaló que espe-
ra un crecimiento “en torno a cero
o algo positivo” en el tercer trimes-
tre de este año.

La economía entraría en territo-

rio negativo en el cuarto trimestre,
una contracción –inicialmente es-
timada en torno al 0,2% o el 0,3%,
pero que se está reevaluando– de-
rivada del carácter “tan negativo
de la información que está llegan-
do del resto de Europa”.

De la misma manera, para el pri-
mer trimestre de 2023 se había
apuntado una tasa negativa de en-
tre el 0,2% y el 0,3% “pero de nue-
vo estará muy afectada por la in-
formación que vayamos recibien-
do”, advirtió Gordo.

Por otra parte, remarcó que “las

tensiones inflacionistas se están
propagando a todos los compo-
nentes del IPC”, ya que el 70% de
las partidas del IPC ya registran re-
puntes de más del 4 %.

En este proceso hay “un elemen-
to peculiar”, que “los salarios ape-
nas están reflejando estas tensio-
nes inflacionistas”, lo que se tradu-
ce en una “pérdida bastante inten-
sa” del poder de compra de los ho-
gares.

Sin embargo, Gordo señaló que
para 2023 se espera “una acelera-
ción de la remuneración de los

asalariados” dado que los conve-
nios van incorporando cláusulas
de revisión salarial.

Gordo también detalló que la Ai-
ref rebajó el impacto previsto del
Plan de Recuperación hasta 0,8
puntos del PIB este año y 2 puntos
en 2023.

La Airef insistió, por otro lado, en
la “falta de realismo” del proyecto
presupuestario para 2023, tanto
en el ámbito de los ingresos como
en el de los gastos y en el déficit.

En la presentación del informe
de líneas fundamentales de los

presupuestos, Cristina Herrero
subrayó que la previsión de in-
gresos no es realista “porque par-
te de una previsión de cierre de
2022 que va a verse claramente
superada”.

Por el lado del gasto, el Presu-
puesto no incluye la prórroga de
ninguna de las medidas para pa-
liar los efectos de la crisis energé-
tica, a pesar de que se comunicó a
Bruselas un escenario alternativo
en que se adoptan.

Así, la Airef calcula que si no se
prorrogan las medidas, el déficit
público cerrará 2023 en el 3,3%
del PIB, seis décimas por debajo de
lo que estima el Gobierno, pero en
caso de extensión de medidas lo
hará igual que en 2022, sin ningu-
na reducción.

Sin medidas adicionales, la Ai-
ref calcula que la deuda pública
cerrará 2023 en el 111,4% del PIB,
para después bajar al 109,4% del

PIB en 2024; el 108,8% del PIB en
2025, y el 108,8% del PIB en 2026.

De la misma manera, Herrero
advirtió de que el Presupuesto
cumpliría la recomendación de
contención del gasto de la Comi-
sión Europea si no se prorrogan las
medidas, pero no si se amplían.

Herrero aclaró que la Airef solo
puede avalar o no las previsiones
macroeconómicas, pero no los
presupuestos, porque pertenecen
al ámbito político, aunque sí pue-
de pronunciarse sobre su “grado
de realismo”.

LaAirefprevéqueEspañaentraráen
recesiónenelprimertrimestrede2023
●Ve un estacamiento
de la economía, que
se contraería en el
final de este año y
el inicio del próximo

LUIS MILLÁN / EFE

Cristina Herrero, presidenta de la Airef, ayer martes en rueda de prensa.

Reitera las críticas
por la “falta de
realismo” de los
Presupuestos
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JuanM.Marqués Perales

El panorama electoral español
se mantiene estable desde el ve-
rano; esto es, el PP de Alberto
Núñez Feijóo tendría suficiente
ventaja sobre el PSOE como pa-
ra ganar unos comicios y gober-

nar con el apoyo de Vox. Sin em-
bargo, el sondeo de octubre que
DYM realiza para el Grupo Joly
consolida una situación que re-
sulta paradójica con estos datos,
y es que hay más personas que
prefieren a Pedro Sánchez como
presidente –un 39,7%– que a
Núñez Feijóo, un 36,2%.

Ya el sondeo anterior indicaba
esta preferencia sobre Sánchez,
pero en octubre se ha ampliado.
Esto se puede deber a que una
mayoría de los encuestados va-
lora bien las políticas que ha em-
prendido el Gobierno del PSOE
y Unidas Podemos para ayudar a

las familias más necesitadas. Si
el PP es un referente para las po-
líticas de contención del gasto y
a Feijóo se le ve más moderado y
competente que a Sánchez, el
presidente del Gobierno le supe-
ra en medidas para favorecer a
las familias y para reformar el
modelo energético español.

Esto provoca que la valora-
ción del Gobierno central se
mantenga en un 4,1, suspende,
pero no empeora, y que el PSOE
mejore de modo muy leve su po-
sición. No obstante, la mejoría
es del todo insuficiente para
quitarle al PP la opción de poder
gobernar con Vox.

Los populares obtendrían, en
estos momentos, un 30,8% del
voto estimado, que le daría de
128 a 132 escaños. Vox se man-
tiene estable, con una proyec-
ción de entre 49 y 53 escaños, lo
que bastaría para que Feijóo su-
perase una sesión de investidu-
ra si contase con el apoyo del
partido de Santiago Abascal.

La crisis que se generó en Vox
con la salida de Macarena Olona
en Andalucía y el cese de Ortega
Smith como secretario general no
afecta lo más mínimo a las expec-
tativas electorales de este partido.

El PSOE tiene una intención
de voto del 15,5%, lo que supo-
ne que obtendría de 104 a 108
diputados. Unidas Podemos, por
su parte, obtendría de 19 a 23,
con un 9,7% de los votos. Más
País, el partido de Íñigo Errejón,
alcanzaría de dos a tres escaños.
Ciudadanos se mantiene en la
incertidumbre de quedarse fue-
ra del Congreso.

La popularidad de los dirigen-
tes políticos sigue por debajo del
aprobado, del cinco. Núñez Fei-
jóo y la ministra Yolanda Díaz
son quienes mejor nota obtie-
nen; ambos, un 4,1. Pedro Sán-
chez se queda en el 3,7, lo que
añade más dudas sobre el hecho
de que haya más sondeados que
le prefieran sobre Alberto Nú-
ñez Feijóo.

Feijóo mantiene
la ventaja pero
Sánchez se
recupera por las
nuevas medidas

SONDEO ELECTORAL PARA EL GRUPO JOLY

● PP y Vox siguen

sumando para

gobernar con una

mayoría absoluta

Rechazo a las tasas
dePatrimonio y
deSucesiones

Los gobiernos autonómicos que,
como el andaluz, están bonifi-
cando demanera completa los
impuestos de Patrimonio y el de
Sucesiones cuentan con un res-
paldomayoritario para hacerlo.
Tanto, que hasta los votantes
del PSOE y Unidas Podemos se
posicionan demodomayoritario
a favor de la supresión de estos
tributos. Tanto el de Patrimonio
como el que grava las herencias
y sucesiones son impuestos de
titularidad estatal que están ce-
didos a las comunidades. Hay
gobiernos, como el andaluz, que
han suprimido en la práctica los
dos conceptos, al tenerlos boni-
ficados. El sondeo de DYM para
el Grupo Joly ha preguntado si
se está a favor de la supresión.
Un 62,7% está a favor de elimi-
nar el que grava los patrimonios
altos y un 75,4% quiere que se
suprima el de Sucesiones y He-
rencias. Estas opiniones son
mayoritarias entre votantes de
derecha e izquierda, si bien en
este último caso el rechazo no
es tan alto. Aun así, el 58,3% de
los votantes socialistas está a
favor de eliminar el impuesto de
Patrimonio. Y el 51,9% de los
electores de Unidas Podemos.
La opiniónmayoritaria también
es que la diferencia de aplica-
ción de los impuestos entre au-
tonomías está creando desi-
gualdades.
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JUAN ROIG VALOR 
MADRID 

El Grupo Volkswagen es el que mejor 

parado sale del reparto de los 877,2 mi-

llones en ayudas públicas que contem-

pla la resolución definitiva de la prime-

ra convocatoria del Perte del Vehículo 
Eléctrico y Conectado. El gigante ale-

mán recibirá 397,38 millones de euros, 

casi 250 millones más respecto a los 167 

millones asignados por el Ejecutivo en 

la resolución provisional, una cuantía 

con la que el Gobierno pretende salvar 

la fábrica de baterías para coches eléc-

tricos que ha prometido el gigante au-

tomovilístico para Sagunto (Valencia). 

En los últimos días, Volkswagen ha 

amenazado con paralizar esta macroin-

versión, con la que esperaba crear 3.000 

empleos, si recibía menos fondos de los 

esperados. En principio, el consorcio es-

peraba percibir unos mil millones del 

plan, valorado por el Gobierno inicial-

mente en 2.975 millones de euros. Pero 

esas aspiraciones se rebajaron notable-

mente después de que la resolución pro-

visional le asignara unos escasos 167 

millones en agosto. Las cifras definiti-

vas siguen estando lejos de las peticio-

nes del grupo, pero son un primer paso. 

El Ministerio de Industria ha prome-

tido que va a «seguir trabajando para 

poner a disposición del sector más re-

cursos públicos para acompañar las im-

portantes inversiones que tiene que ha-

cer nuestro ecosistema empresarial para 

electrificar su cadena de producción y 

nuevos actores globales que quieren in-

vertir en nuestro país». Con los 877,2 mi-

llones asignados, el Ejecutivo espera 

movilizar inversiones por valor de 2.250 

millones del sector privado. En este sen-

tido, fuentes del sector ven insuficien-

tes los recursos asignados (el mínimo 

exigido por el gigante alemán son 800 

millones) y recuerdan que tanto Volks-

wagen como el resto de grupos tendrán 

un periodo de dos semanas para apelar 

la decisión. Fuentes cercanas a la com-

pañía declaran que «la dotación es es-

casa, y analizaremos la resolución y sus 

efectos con el propósito de ejecutar el 

máximo volumen posible de los proyec-

tos de inversión previstos». 

Tras Volkswagen, las empresas más 

beneficiadas por esta primera asigna-

ción definitiva del Perte son Mercedes-
Benz, con 170 millones (10,7 más de lo 

previsto) para su planta  de Vitoria, y 

Hub Tech Factory, el consorcio respon-

sable de la reindustrialización de las 

premisas de Nissan Barcelona, vacan-

tes desde el principio de este año, que 

recibirá 107 millones, dos más. En los 

proyectos que no han quedado dentro 

de la primera resolución –el Gobierno 

espera flexibilizar las condiciones para 

que en 2023 se abra una segunda línea 

que permita acceder a empresas que no 

entraron en esta– está Ford, dado que 

su plan de electrificación de Almusafes 

tenía un horizonte que se salía del pla-

zo estipulado (mediados de 2025) o la 

fábrica de baterías de Envision en Na-

valmoral de la Mata (Cáceres). 

Renault apenas varió su dotación de 

la resolución provisional, con 40 millo-
nes, pero su máximo responsable in-

dustrial, José Vicente de los Mozos, se-

ñaló ayer que es necesario incluir las 

tecnologías híbridas.

Volkswagen logra 400 millones en el Perte 
del coche eléctrico pero buscará más ayudas

∑ Reclaman hasta 800 
millones para el grupo 
y tendrá hasta dos 
semanas para 
presentar alegaciones

El presidente del Grupo Volkswagen, Herbert Diess, con Pedro Sánchez   // EFE

SEAT Y VW  397.377.534 € 

MERCEDES-BENZ  170.446.892 € 

HUB BARCELONA   107.849.528 € 

OPEL ZARAGOZA  52.211.701 € 

RENAULT   40.063.095 € 

SAPA 32.866.397 € 

FAURECIA 28.243.286 € 

IRIZAR 24.186.554 € 

PEUGEOT CITROËN (Vigo y Madrid) 

15.196.219 € 

FAGOR 8.780.459 € 

TOTAL 877.221.647 € 

 REPARTO DE FONDOS 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 17 707 EUR (17,465 USD)

 397,85 cm² (63,8%)

 6910 EUR (6816 USD) 

MARIANO CALLEJA / JUAN CASILLAS 

MADRID 

En los pasillos del Senado se respira-

ba ayer por la tarde optimismo entre 

los populares ante la proximidad del 

acuerdo para la renovación del Con-

sejo General del Poder Judicial (CGPJ). 

El presidente del PP, Alberto Núñez 
Feijóo, resumió en tres palabras cómo 

marchan las negociaciones con el Go-

bierno de Sánchez: «No van mal». El 

acuerdo avanza por fin, después de 

casi cuatro años de bloqueo, sin que 

la reforma del delito de sedición, que 

Sánchez asume como un compromi-

so, pueda hacer saltar por los aires el 

pacto judicial. Desde Ciudadanos (Cs) 

y Vox cargaron con fuerza contra el 

PP por seguir negociando el CGPJ sin 

tener en cuenta los planes del Gobier-

no para rebajar las penas de un delito 

y beneficiar con ello a los separatistas. 

Desde el primer minuto, en Géno-

va dejaron claro que las conversacio-

nes que han retomado Esteban Gon-

zález Pons, por el PP, y Félix Bolaños, 

por el Gobierno, seguirían su curso con 

independencia de otros debates y di-

ferencias entre ambas partes. Y uno 

de los asuntos que separan de mane-

ra radical a uno y otro es precisamen-

te la reforma del delito de sedición, 

que ha saltado de nuevo a los titula-

res justo cuando el proyecto de los Pre-

supuestos Generales del Estado de 

2023 ha llegado al Congreso para su 

tramitación, con la necesidad del Go-

bierno de buscar el apoyo de sus so-

cios independentistas para poder sa-

carlos adelante. Vox y Cs afilan los cu-

chillos, con palabras gruesas a un PP 

al que acusan de «cómplice» de Sán-

chez por mirar hacia otro lado con la 

sedición y por pactar la renovación del 
CGPJ sin modificar el sistema. Los dos 

partidos insisten en cambiar la ley para 

que los jueces elijan directamente a 

los doce vocales de su órgano de go-

bierno procedentes de la carrera judi-

cial –algo con lo que está de acuerdo 

el PP–, pero se niegan a una renova-

ción con el método actual a la que sí 

están dispuestos ahora los populares. 

La portavoz del Grupo Popular en 

el Congreso, Cuca Gamarra, sí fue ta-

jante ayer al rechazar la modificación 

de la sedición en el Código Penal. A su 

juicio, supone que Sánchez cruza otra 

línea roja con el objetivo de poder man-

tenerse en el poder. Según Gamarra, 

la reforma de la sedición acaba ade-

más con la igualdad de todos los espa-

ñoles ante la ley, ya que se haría para 

beneficiar exclusivamente a los inde-

pendentistas, y no al conjunto de la 

población, ajena por completo a ese 

delito. A partir de ahí, la portavoz par-

lamentaria del PP marcó una línea di-

visoria muy clara entre ese rechazo 

frontal a tocar la sedición y las con-

versaciones para renovar el CGPJ y re-

formar la Justicia. «Son cosas distin-

tas», zanjó en Antena 3.  

El PP no parece dispuesto a que 

nada enturbie la marcha de esas con-

versaciones con el Gobierno. «Parece 

que alguien ha querido reventar las 

negociaciones con el asunto de la se-

dición, pero no lo han conseguido», 

comentaban ayer fuentes populares 
en los pasillos del Senado. Los contac-

tos entre González Pons y Bolaños 

avanzan a buen ritmo, como confir-

maron ayer varios miembros del Co-

mité de Dirección del PP, que no des-

cartan que haya fumata blanca en los 

próximos días.  

Eso sí, desde el PP son rotundos al 

defender los requisitos que deben te-

ner los posibles vocales al órgano de 

gobierno de los jueces, y uno de ellos 

es que estén fuera de la política. Por 

eso, insisten en que el nombre de Vic-

toria Rosell, que defiende Podemos, 

no encaja en la nueva etapa. Los po-

pulares han levantado el veto a la par-

ticipación de Podemos en la forma-

ción del CGPJ, pero siempre que los 

nombres que pongan sobre la mesa 

respeten las condiciones sobre la des-

politización de la Justicia. 

Mientras, en el Congreso, Vox y Cs 

se rasgaban las vestiduras ayer tanto 

por la negociación en sí del CGPJ como 

por el hecho de que se desligue de las 

conversaciones paralelas del Gobier-

no con ERC para desdibujar el delito 

de sedición. Santiago Abascal e Inés 

Arrimadas marcaron la pauta a los su-

yos por Twitter, con el primero acu-

sando al PP de «legitimar las sucias 

maniobras de Sánchez» y la segunda 

tachando a los populares de «cómpli-

ces de todos los ataques del Frankens-

tein a la Justicia española». 

El portavoz de Vox en el Congreso, 
Iván Espinosa de los Monteros, lamen-

tó en rueda de prensa que el PP «se 

empeña en pactar con el diablo» y cri-

ticó los planes del Ejecutivo para, se-

gún él, «que los que están escapados 

de la Justicia puedan volver cuanto an-

tes». «Con ese Gobierno es con el que 

el PP quiere repartirse, chalanearse, 

los puestos del CGPJ para que Pode-

mos tenga su sitio, el PNV tenga su si-

tio...». Más duro fue si cabe Edmundo 

Bal, portavoz nacional de Cs, quien de-

nunció la «subasta» del Código Penal 

«al mejor postor, ERC», y cargó contra 

«un PP sanchista» dispuesto a pactar 

la renovación del CGPJ, igual que hizo, 

recordó, con el Tribunal de Cuentas 

que ahora ha «perdonado» las multas 

por la malversación del ‘procés’.

Vox y Cs atacan al PP por desligar el 
CGPJ de la negociación con Esquerra 

∑ Los populares ven 
inminente el acuerdo  
y cierran la puerta  
a la juez Rosell que 
propone Podemos

Cuca Gamarra 
Portavoz del PP en el Congreso 

«Sánchez no tiene líneas 
rojas a la hora de negociar 
con los independentistas  
y afianzarse en el poder» 

Santiago Abascal 
Presidente de Vox 

«Pactar el CGPJ con el 
Gobierno legitima las 
sucias maniobras para 
blanquear el golpismo»

Inés Arrimadas 
Presidenta de Ciudadanos 

«El PP está dispuesto a 
entregar CGPJ y TC a los 
que diseñan un Código 
Penal a medida para ERC» 
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La vicepresidenta primera, Nadia Calviño, ayer en el Senado  // Á. DE ANTONIO

I. V. MADRID  

La Fiscalía Anticorrupción ha decre-
tado el archivo de la investigación 
que abrió sobre un posible trato de 
favor del Gobierno a la empresa Be-
eDigital, la antigua Páginas Amari-
llas, donde el marido de la vicepresi-
denta primera y ministra de Econo-
mía, Nadia Calviño, ostenta un puesto 
de responsabilidad. Considera que 
«no se aprecian indicios de los que 
se pudiera deducir un supuesto tra-
to de favor» ni tampoco los delitos 

de prevaricación o malversación que 
había denunciado el PP de Madrid. 

«No consta intervención directa 
ni indirecta de Calviño en el contra-
to celebrado de PASD/BeeDigital con 
la Gerencia de Informática de la Se-
guridad Social, en la concesión de los 
avales por parte del ICO y en el deno-
minado Kit Digital», dice el decreto 
firmado por el fiscal jefe, Alejandro 
Luzón, sobre los tres expedientes a 
los que se refería la denuncia, que 
queda así esclarecida y descartada. 

Anticorrupción descarta trato 
de favor a la empresa donde 
trabaja el marido de Calviño

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 44

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/10/2022

 España

 4 647 EUR (4,583 USD)

 174,51 cm² (28,0%)

 1713 EUR (1690 USD) 

ACCIONA 175,900 3,05 5,20 7,08 176,400 170,200 67.114 9.649

ACCIONA ENER 37,920 1,99 0,74 17,33 38,140 37,100 166.571 12.485

ACERINOX 8,456 -0,61 -0,05 -21,48 8,602 8,392 649.803 2.196

ACS 24,710 1,81 0,44 14,48 24,710 24,290 659.226 7.133

AENA 109,150 0,74 0,80 -21,36 110,000 108,100 122.597 16.372

AMADEUS IT GROUP 51,580 2,42 1,22 -13,51 51,580 50,400 408.520 23.237

ARCELORMITTAL 22,850 -1,64 -0,38 -19,47 23,580 22,545 424.526 20.058

BANCO SABADELL 0,794 -0,55 -0,00 39,48 0,808 0,787 24.442.348 4.469

BANKINTER 6,196 -0,26 -0,02 42,26 6,258 6,146 2.471.968 5.569

BBVA 5,230 0,79 0,04 6,85 5,265 5,134 15.093.081 33.402

CAIXABANK 3,529 0,43 0,02 53,32 3,570 3,491 9.825.462 28.446

CELLNEX TELECOM 30,690 5,03 1,47 -40,02 30,840 29,080 1.136.158 20.849

COLONIAL 5,205 5,02 0,25 -34,28 5,205 4,960 1.581.048 2.809

ENAGAS 15,510 2,14 0,32 -20,18 15,540 15,070 1.060.543 4.063

ENDESA 15,565 1,63 0,25 -19,05 15,570 15,235 630.982 16.479

FERROVIAL 23,620 2,07 0,48 -13,28 23,640 23,140 776.386 17.421

FLUIDRA 13,300 5,06 0,64 -61,36 13,300 12,600 1.128.001 2.602

GRIFOLS 8,374 3,18 0,26 -50,38 8,388 8,108 1.118.326 3.568

IAG 1,326 2,71 0,03 -22,18 1,326 1,282 12.726.394 6.592

IBERDROLA 9,862 1,86 0,18 -1,04 9,930 9,698 10.715.742 62.743

INDITEX 23,610 3,10 0,71 -15,31 23,660 22,980 2.845.098 73.584

INDRA 8,830 0,63 0,06 -5,74 8,835 8,715 407.947 1.560

MAPFRE 1,649 -0,66 -0,01 -4,25 1,675 1,632 2.747.985 5.078

MELIÁ HOTELS 4,484 1,45 0,06 -25,29 4,484 4,408 585.654 988

MERLIN PROP. 8,380 4,16 0,34 -3,31 8,380 8,025 700.359 3.937

NATURGY 24,740 1,69 0,41 -10,85 24,850 24,150 282.578 23.988

PHARMAMAR 56,800 1,61 0,90 0,55 57,260 55,620 47.106 1.043

REDEIA 15,715 2,14 0,33 -12,85 15,770 15,250 848.028 8.503

REPSOL 13,095 -1,54 -0,20 32,10 13,375 13,075 3.669.512 19.019

ROVI 45,600 0,40 0,18 -37,20 45,960 45,100 69.280 2.463

SACYR 2,362 0,85 0,02 8,28 2,362 2,306 1.871.473 1.543

SANTANDER 2,739 0,53 0,01 -5,13 2,777 2,688 37.626.688 46.776

SIEMENS GAMESA 17,925 0,17 0,03 -14,93 17,950 17,890 737.644 12.209

SOLARIA 15,110 0,73 0,11 -11,74 15,190 14,650 495.011 1.888

TELEFÓNICA 3,251 -0,79 -0,03 -12,88 3,301 3,241 11.199.031 18.335

A
Madrid
Íbex 35
1,49%
7.794,9

A
Nueva York
Dow Jones 30
1,07%

31.836,74

A
Tokio

Nikkei 225
1,02%

27.250,28

A
Euro Stoxx
50 PP valores
1,64%
3.585,58

J
ORNADA mixta en los
principales índices
bursátiles marcada
por la estabilización

de diversos indicadores ma-
croeconómicos, los resultados
empresariales y la caída de las
TIRes de los bonos soberanos
de manera generalizada.

No obstante, la Airef ha seña-
lado que la economía española
se contraerá en el cuarto tri-
mestre y en el primero de 2023
un 0,2 y 0,3% intertrimestral,
respectivamente, ante el dete-
rioro de la actividad económica
en una coyuntura marcada por
el endurecimiento de las condi-
ciones financieras y los eleva-
dos niveles de inflación que
condicionan negativamente el
consumo, la inversión y la de-

manda externa. En línea con los
datos de la inflación general de
septiembre, el Índice de Precios In-
dustriales (IPP) moderó su avance
hasta el 35,6% interanual (-7,5%)
ante el menor incremento del cos-
te de la energía que retrocedieron
un 27% hasta el 84,2% interanual.

Los inversores valoraron positi-
vamente la elección de Rishi Su-
nak como primer ministro de Rei-
no Unido, quien durante su etapa
como ministro de economía mos-
tró un perfil moderado y de defen-
sa de la sostenibilidad presupues-
taria. Su perfil de firme defensor
del Brexit y artífice de la renuncia
de Boris Johnson limita el apoyo
del partido tory y condiciona la es-
tabilidad política en Reino Unido.

En este contexto, el Íbex 35 cerró
al borde de 7.800 puntos tras subir
un 1,49%. Entre sus componentes,
las mayores revalorizaciones se si-
tuaron en Fluidra (+5,06%),
Cellnex TE (+5,03%) y Colonial
(+5,02%). En contraste, las mayo-
res caídas se registraron en Arcelor
(-1,64%), Repsol (-1,54%), Saba-
dell (-0,79%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

SIGUE LA REMONTADA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JUAN PABLO UPHOFF

Analista macro y de
mercados de Singular Bank

5
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